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Седьмая сессия Свердловского областного Совета
депутатов трудящихся

РУКОВОДСТВО 
К ДЕЙСТВИЮ

Вчера состоялась седьмая сессия областного Совета де
путатов трудящихся пятнадцатого созыва. В работе сессии 
приняли участие министр строительства и эксплуатации ав
томобильных дорог. РСФСР А. А. Николаев, первый сек
ретарь Свердловского обкома КПСС Б. Н. Ельцин, секре
тари Свердловского обкома КПСС Л. Ф. Бобыкин, Е. А. 
Коровин, Н. М. Дудкин, председатель Свердловского обл- 
совпрофа К. А. Замирякин, начальник главка «Главдор- 
восток» Минавтодора РСФСР И. Г. Будко.

ВПЕРЕДИ—АРМАТУРЩИКИ
Комсомольско - молодеж

ная бригада арматурщиков 
Александра Брылина из це
ха железобетонных конст
рукции считается одной из 
лучших на Березовском за
воде строительных конструк
ций. Недаром этот коллек
тив носит почетное звание — 
бригада имени XXV съезда 
КПСС.

Трудовыми успехами от
метили молодые арматурщи
ки первый год десятой пяти
летки. Они неоднократно

БУДЕТ НОВАЯ

выходили победителями в 
социалистическом соревно
вании среди коллективов 
предприятия и свое годовое 
задание завершили к Дню 
рождения комсомола.

Сегодня бригада Алек
сандра Брылина не сбавляет 
высоких темпов работы. Вы
полняя сменные нормы в 
среднем на 150 процентов, 
комсомольско - молодежный 
коллектив арматурщиков ре
шил к 60-летию Великого 
Октября перевыполнить 
двухлетнее задание.

ТЕХНОЛОГИЯ!
В отделе внедрения передо

вой технологии Свердловского 
филиала института «Росгипро- 
сельхозстрой» в настоящее 
время разрабатывается новая 
технология производства бе
тонных и растворных смесей. 
Работа подходит к концу. Тех
ническую документацию гото
вят молодые специалисты Ви-

талий Горбушин и Юрий Ва
сильев.

Новая технология будет 
внедрена в Артинской пере
движной механизированной 
колонне Х? 646 треста «Сверд- 
ловсксовхозстрой». Внедрение 
не требует капитальных вло
жений на возведение новых 
помещений, намечено лишь 
реконструировать старые.

Николай Фаганов — машинист шагающего экскаватора Кач
канарского горно-обогатительного комбината, работает на от
валах. Николай — ударник коммунистического труда, награж
ден медалью «За трудовую доблесть». При норме 1500 кубиче
ских метров он вынимает грунта свыше двух тысяч.

НА СНИМКАХ: Николай Фаганов; кипит работа.
Снимки А. Лысякова.

IIЕРВОЕ июля 1975 
я ■ года в комитете 

ВЛКСМ Ирбитского мото-
Идет обмен комсомольских документов

циклетного 
праздничным.

завода было
Радостная

неспешная суета ребят, стол, 
покрытый красным сукном, 
фотограф, в который , раз 
проверяющий исправность 
своем фотовспышки, белые 
«хрустящие» рубашки пар
ней— все это создавало стро
го торжественный празд
ничный настрой. В этот 
день в комсомольской орга
низации мотоциклетного за
вода начался обмен комсо- 
мольскнх документов. Почет
ное право первыми получить 
новые комсомольские биле
ты завоевали в соревновании 
комсомольцы инструмен
тального цеха и отдела 
главного конструктора пред
приятия.

Первый день обмена ком
сомольских документов на 
Ирбитском мотоциклетном 
заводе уже стал историей. 
И лишь фотографии хранят

АКТИВНОСТЬ
ОЗРОСЛА

их интересы. ( 
желания. Чтобы 
комсомолец мог

склонности, тать с теми, кто еще прояв- 
[ каждый , ляет пассивность.

принес! и
для своей организации мак
симум пользы. Чтобы обще
ственное поручение каждого 
отвечало его интересам и 
наклонностям. Тогда челове
ку будет интересно выпол
нять свое общественное по-
ручение и делать 
станет охотно, на 
творчески.

Замечания ребят

это он 
совесть,

записали

мгновения этого дня. кото-
рый явился началом нового
подъема активности 
мольцев предприятия,

комсо- 
кото-

рый сыграл роль своеобраз
ного заключительного аккор
да в большой подготовитель
ной работе. Торжественное 
начало обмена подчеркнуло 
важность проводимого меро
приятия, подготовка к кото 
рому шла давно. Комитет 
комсомола разработал гра

фики фотографирования ре
бят и строго следил за их

в специальную «Книгу кри
тических замечаний и пред
ложений членов ВЛКСМ в 
ходе обмена комсомольских 
документов». Сейчас графа 
«Какие меры приняты» на
против многих записей уже 
заполнена.

— ‘Ни одно замечание

Прошедший обмен, комсо
мольских документов вско
лыхнул комсомольцев мото
циклетного завода, возросли 
их общественная активность, 
их вклад в общие производ
ственные успехи предприя
тия. Об этом говорят следу
ющие цифры и факты, за 
которыми стоят конкретные

Во время обмена комсо
мольских документов на мо
тоциклетном заводе роди
лось еще семь комсомоль
ско-молодежных бригад. С 
новой силой разгорелось со- 
циалистическое соревнова
ние среди комсомольско-мо
лодежных коллективов.

Комсомольцы выступали 
не раз инициаторами многих 
починов. Комсомольско-мо
лодежная бригада Надежды 
Шуренковой с участка раз
ных деталей автоматного це
ха включила в свой состав
Любовь Шевцову героя
Краснодонского подполья— 
и выполняет теперь за нее
производственную норму.
Этот почин поддержала ком
сомольско молодежная
бригада фрезеровщиков Ва
лерия Макурина с участка 
мерительного инструмента
инструментального цеха.

ребят мы не оставим 
внимания, — говорит

без 
сек-

соблюдением.
соц иолог и ч ес ка я

Специальная
группа

общественных началах
на 
из

бюро социологии заводской 
лаборатории НОТ провела 
исследование причин ухода 
молодых рабочих, комсо
мольцев с предприятия, при
чин пассивности некоторой 
части молодежи. С каждым 
комсомольцем было прове
дено в комитете ВЛКСМ ин
дивидуальное собеседование.

— Мы придавали собесе
дованию очень важное зна-
чение, рассказывает за-
меститель секретаря завод
ского комитета ВЛКСМ Га
лина Мосунова. — Нам 
интересен каждый человек. 
Мы старались во время бе
седы не только решить, дос
тойны ли парень или девуш
ка получить новый комсо
мольский билет, а и узнать

ретарь заводского комитета 
ВЛКСМ Владимир Баталов

Записей в «Книге замеча
ний и предложений» много, 
среди них попадаются раз
ные. Но в основном они го
ворят об активности комсо- 
сомольЦев, о их желании 
сделать жизнь своей комсо
мольской организации инте
реснее, увеличить значение 
комсомола на производстве.

Охват постоянными пору
чениями комсомольцев мо
тоциклетного завода в ходе 
обмена вырос на 10 процен
тов Во время обмена был 
налажен учет общественных 
поручений членов ВЛКСМ. 
Сейчас в комитете ВЛКСМ 
имеется специальная книга, 
где против фамилий комсо
мольцев записаны выполняе
мые ими общественные по
ручения. в эту же книгу за
несен «резерв» — те, кто не 
имеет пока постоянного по
ручения. Такой учет помога
ет комитету ВЛКСМ контро
лировать выполнение обще
ственных поручений, рабо-

комсомольцы 
рабочие.

В первом
пятилетки ]

и молодые

году десятой 
по ’инициативе

комсомольцев на заводе про
ведено три массовых суббот
ника — 21 февраля, 29 мая 
и 16 октября. В первом суб
ботнике приняли участие 
800 молодых рабочих и ин
женерно-технических работ-
ников, во втором 1100.
а в третьем—1920. Как ви
дите, рост активности моло
дежи налицо. Во время суб
ботников выпущено 113 мо
тоциклов сверх плана, зара-
ботано всего 
рублей.

В прошлом 
де работало

107,5

году 
12

тысячи

на заво- 
кружков

ком с ом о л ьско й п ол иту чебы, 
в которых занималось 270 
человек. Сейчас здесь 22 
кружка, обучение в них про
ходит 410 слушателей. За 
первый квартал текущего го
да получено 30,6 тысячи 
рублей экономического эф
фекта от внедрения предло
жений молодых новаторов 
предприятия, а только за ок
тябрь—15 тысяч рублей. За 
три квартала этого года ком
сомольская организация за
вода занесла на • свой лице
вой счет экономии большую 
сумму, чем за весь 1975 год. 
И в этих показателях виден 
рост активности комсомоль
цев, рост их вклада в общий 
успех своего предприятия.

НЕ СМОГЛИ 
ДОГОВОРИТЬСЯ

БРЮССЕЛЬ. Пентагону 
не удалось убедить своих 
партнеров по НАТО в необ
ходимости немедленного 
создания системы воздуш
ного электронного слежения 
1АВАКС). Она обошлась 
бы налогоплательщикам 
стран блока в 2,5 миллиар
да долларов. Этот вопрос 
был одним из центральных 
на закончившихся здесь за
седаниях комитета плани
рования обороны НАТО. 
Министры не смогли догово
риться о распределении 
бремени этих расходов. Те
перь вопрос о системе 
АВАКС будет рассматри
ваться на специальном засе
дании в январе—феврале. 
Делегация ФРГ заявила, что 
не может связывать себя ре
шением на этот счет до 
сформирования нового пра
вительства страны.

По опубликованным здесь 
данным, в Соединенных

Штатах в 1976 году на во
енные цели было израсхо
довано 394 доллара на ду
шу населения, в ФРГ—226 
долларов, во Франции — 
198 долларов. Объявлено, 
что только в 1976 году за
падноевропейские страны — 
члены НАТО увеличили 
свои военные расходы по 
сравнению с предыдущим 
годом на 5 миллиардов дол
ларов.

«НЕПРИГЛЯДНЫЕ
ДЕЛА...»

ВАШИНГТОН. Выявля
ются новые подробности 
подкупа южнокорейским ре
жимом американских офици
альных лиц. «Вашингтон 
Пост» сообщает сегодня о 
неприглядных делах кон
грессмена Ч. Уилсона, ко
торый, будучи членом ко
миссии палаты представите
лей по делам вооруженных 
сил, проявил себя активным 
сторонником режима Пак 
Чжон Хи. «Вашингтон 
Пост» подчеркивает, что 
Уилсон является лишь од
ним из десятков американ
ских конгрессменов, тесные 
финансовые и другие связи

которых с южнокорейским 
режимом рассл'едуются в 
настоящее время министер
ством юстиции США.

В ОРБИТЕ
ПЕНТАГОНА ,

ТОКИО. Вопросы даль
нейшего усиления военного 
союза между Японией и 
США обсуждались здесь на 
заседании японочамерикан- 
ского координационного ко
митета по вопросам .обо
роны.

Координационный коми
тет был создан летом этого 
года в качестве рабочего ор
гана, в задачи которого вхо
дит рассмотрение проблем 
«конкретизации» выполне
ния японо-американского 

договора безопасности.
Учреждение японо-амери

канского координационного 
комитета по вопросам обо
роны общественность Япо
нии расценила как шаг, на
правленный на дальнейшее 
втягивание страны в орбиту 
стратегических планов Пен
тагона. Подчеркивая чрезвы 
чайно опасную роль коми
тета, газета «Акахата» от
метила, что его деятель
ность несовместима с мир
ной конституцией Японии.

Она включила в свой состав 
в качестве почетного члена 
коллектива Сальвадора Аль
енде и тоже выполняет за 
него производственное зада
ние.

Комсомольско - молодеж
ная бригада слесарей-инст-
рументальщиков Виталия
Бояркина из инструменталы 
ного цеха выступила инициа
тором движения молодежи 
предприятия «Выпускаемой
продукции комсомола
скую гарантию качества!».

В начале этого года в 
комитете комсомола были 
разработаны условия и на
чалось соревнование молоде
жи, посвященное 60-летию 
Великого Октября. Инициа
тиву комсомольцев на заво
де поддержали, и сегодня 
весь коллектив предприятия 
участвует в социалистиче-
ском соревновании 
60-летия Советской 
готовит юбилею 
трудовые подарки.

в честь 
власти, 

Октября

Комитету ВЛКСМ Ир
битского мотоциклетного за
вода есть что сказать о рос
те общественной активности 
комсомольцев своего пред
приятия в ходе обмена ком
сомольских документов. По
тому что здесь не формаль
но подошли к проведению
этой
Делу

кампании, отнеслись к 
творчески.

В. МАКАРОВ.

РЕПРЕССИИ
В ФРГ

БОНН. В Баварии продол
жаются репрессии против 
лиц, придерживающихся про
грессивных убеждений. Влас
ти земли зачисляют в раз
ряд «политически неблагона
дежных», в частности, чле
нов организации «Немецкое 
общество мира — интерна
ционал противников военной 
службы» — одного из ста
рейших и наиболее массовых 
объединений западногерман
ских сторонников мира.

На пресс-конференции, ко
торая состоялась в Бонне по 
инициативе «Немецкого об
щества мира», учителя Ген
рих Хеберляйн из Нюрн
берга и Манфред Ленер из 
Зульцбаха рассказали о до
просе, учиненном им бавар
скими властями. .Учителей 
обвинили в том, что они яв
ляются членами «Немецкого 
общества мира», и на этом 
основании позднее лишили 
возможности работать по спе
циальности.

Представитель «Немецко
го общества мира» М. Фо
гель подчеркнул, что сфабри
кованные ведомством по ох
ране конституции «дела» ак
тивных деятелей общества 
заслуживают самого реши

Не расстанусь с комсомолом

ОПЫТ, ЗНАНИЯ
ВЕТЕРАНОВ
МОЛОДЕЖИ

На третий традиционный 
слет ветеранов комсомола и 
пионерского движения в го
род Верхотурье собрались 
комсомольцы 20—40-х годов 
из самых отдаленных сел и 
деревень, гости из других го
родов области. Накануне сле
та они побывали во многих 
школах города и района, выс
тупали перед молодежью.

На слете была дана высо
кая оценка деятельности Вер
хотурского совета ветеранов. 
Отмечалась хорошая органи
заторская работа исполняю
щего обязанности председате
ля совета К. М. Рагозина) 
Только за десять месяцев это-

го года в районе организова
но для молодежи более 320 
лекций.

Большой популярностью у 
допризывников и школьников 
пользуются выступления уча
стников Великой Отечествен
ной войны Я. И. Мосина, А. Д. 
Лапина, А. А. Денисова и мно
гих других. В совхозе «Крас
ногорский», в школах № 46, 8, 
2 организованы музеи боевой 
и трудовой славы. Лекторами 
и экскурсоводами в них рабо
тают старшеклассники, а вете
раны оказывают им большую 
помощь. Участники Великой 
ОтечестЛнной войны делят
ся своими воспоминаниями с

тельного осуждения. Он за
явил, что «Немецкое общест
во мира» последовательно 
выступает за разрядку на
пряженности, мирное сосу
ществование, разоружение и 
взаимопонимание между на
родами. Преследуя членов 
общества, баварские власти, 
подчеркнул М. Фогель, дей
ствуют вразрез с принципа
ми конституции ФРГ, с поло
жениями Заключительного 
акта совещания по безопас
ности и сотрудничеству в Ев
ропе.

ПРОТИВ
ДИКТАТА МВФ

ЛОНДОН. Группа «Три- 
бюн», объединяющая около 
80 парламентариев от левого 
крыла лейбористской пар
тии, заявила, что члены груп
пы не поддержат правитель
ство, если оно, добиваясь зай
ма у Международного валют
ного фонда, примет его усло
вия. При помощи этого зай
ма лейбористское правитель
ство рассчитывает найти вы
ход из экономического кри
зиса.

Сейчас в Лондоне ведутся 
переговоры между прави
тельством и представителями 
МВФ о предоставлении зай-

ма. В ходе переговоров МВФ 
требует, чтобы Англия зна
чительно сократила расходы 
на развитие национализиро
ванных отраслей экономики 
и на социальные нужды.

Против принятия требова
ний Международного валют
ного фонда и за изменение 
экономической политики 
правительства, которая при
вела к самому высокому за 
послевоенные годы уровню 
безработицы, инфляции, рос
ту цен, выступают не только 
группа «Трибюн», но и проф
союзные объединения, вся 
демократическая обществен
ность страны.

ЭСКАЛАЦИЯ 
«ТОРГОВОЙ
ВОЙНЫ»

ВАШИНГТОН. Соединен
ные Штаты расширяют 
«торговую войну» против 
своих партнеров.

Вынудить иностранных 
экспортеров мяса принять 
«добровольные» ограничения 
па ввоз своей продукции в 
США в 1977 году — такова 
главная цель проходящих 
здесь переговоров между 
представителями Соединен
ных Штатов и 14 основных

Сессию открыл председа
тель исполнительного коми
тета областного Совета де
путатов трудящихся А. В. 
Борисов.

С докладом «О пятилет
ием плане развития народ
ного хозяйства на 1976— 
1980 гг. и о плане развития 
народного хозяйства на 1977 
год Свердловской области» 
выступил председатель об
ластной плановой ■ комиссии 
А. М. Киприянов. Сессия 
областного Совета депутатов 
трудящихся утвердила пред
ставленные облисполкомом 
планы развития хозяйства 
области на 1976—1980 го
ды и на 1977 год и обязала 
исполком облсовета, управ
ления и отделы облисполко
ма, объединения, исполко
мы городских и районных 
Советов принять необходи
мые меры для их выполне
ния.

С докладом «О бюджете 
области на 1977 год» выс
тупил заведующий област
ным финансовым отделом 
В. В. Кирьянов. Содоклад по 
этому вопросу сделал пред
седатель планово-бюджетной 
комиссии областного Совета 
депутатов трудящихся А. И. 
Иванов. Сессия областного 
Совета депутатов трудящих
ся утвердила представлен
ный исполкомом областного 
Совета депутатов трудящих
ся бюджет на 1977 год по 
доходам в сумме 558735 ты
сяч рублей и по расходам

558264 тысячи рублей с 
превышением доходов над 
расходами 471 тысяча руб
лей, в том числе областной 
бюджет по доходам 137160 
тысяч рублей и по расходам 
136689 тысяч рублей, с пре
вышением доходов над рас
ходами в сумме 471 тысяча 
рублей.

На сессии также высту
пил с докладом «О меропри
ятиях по улучшению строи
тельства автомобильных до
рог в области на десятую пя
тилетку в соответствии с 
требованиями XXV съезда 
КПСС» первый заместитель 
председателя облисполкома 
Ф. М. Морщаков. Сессия 
Свердловского областного 
Совета депутатов трудящих
ся приняла решение о меро
приятиях по улучшению 
строительства .автомобиль
ных дорог в области на деся
тую пятилетку в соответ
ствии с требованиями XXV 
съезда КПСС.

Седьмая сессия Свердлов
ского областного Совета де
путатов трудящихся рас
смотрела также ряд органи
зационных вопросов. В том 
числе принято решение об 
избрании постоянной комис
сии по вопросам труда и бы
та женщин, охраны мате
ринства и младенчества.

На этом седьмая сессия 
Свердловского областного 
Совета депутатов трудящих
ся свою работу закончила.

РАСКРЫТЬ ТАЙНЫ
УРАЛЬСКИХ НЕДР

Вчера в Свердловске начала цим — доктор геолого-минера- 
свою работу V конференция логических наук, профессор 
молодых геологов и геофизи- Г. А. Кейльман и начальник 
ков «Геология и полезные ис- Уральского территориального 
копаемые Урала». геологического управления

Открыл конференцию секре- А. К. Семерун.
тарь Свердловского обкома В ходе конференции молодые 
ВЛКСМ А. Чемоданов. ученые знакомятся с некоторы-

Конференция подготовлена ми современными методами и 
советом молодых ученых и результатами оригинальных 
специалистов обкома ВЛКСМ, исследований, делятся опытом 
комитетом по работе с моло- по изучению природных ре- 
дыми учеными и специалиста- сурсов Урала.
ми областного совета НТО, В работе конференции прв- 
Уральским территориальным нимают участие ученые из Тю- 
геологическим управлением, меня, Сыктывкара, Воркуты, 
Свердловским горным ипститу- Перми, Челябинска.
том им. Вахрушева. Сегодня конференция завер-

Руководители конферен- шит свою работу.

читателями газеты «Новая 
жизнь», где заведена специ
альная страница «Отчизны 
верные сыны». Действенность 
работы ветеранов по военно- 
патриотическому воспитанию 
молодежи проявляется в рос
те комсомольской прослойки 
среди призывников, в добро
совестной службе верхотур- 
цев в рядах Советской Армии.

Ветераны комсомола мно
гое делают и для идейно- 
нравственного воспитания мо
лодежи. Комсомолка с 1922 
года, член КПСС с 1956 года 
учительница школы № 2 Л. П. 
Мартыщенко в прошлом году 
помогла подготовиться к 
вступлению в ряды ВЛКСМ и 
дала рекомендации 15 юно
шам и девушкам. 14 юношей 
и девушек рекомендовала в 
комсомол ветеран комсомола, 
коммунистка Л. М. Франц.

Комсомолец 30-х годов, 
член КПСС с 1949 года А. М. 
Тучков подготовил и дал реко
мендации для вступления кан
дидатами в члены КПСС четы
рем рабочим лесохимзавода. 
Причем ветераны продолжа
ют следить за своими подо
печными, помогать им и поел» 
их вступления в ряды ВЛКСМ 
и КПСС.

поставщиков мяса на амери
канский рынок, в том числе 
Австралии, Новой Зеландии, 
Канады и ряда стран Латин
ской Америки. Как сообща
ют, Вашингтон предупредил 
участников переговоров, что, 
если они откажутся принять 
американские условия, Сое
диненные Штаты в односто
роннем порядке введут огра
ничительные квоты.

Выступившие на слушани 
ях в комиссии представители 
правительственного совета по 
стабилизации заработной 
платы и цен выразили опа
сение, что принятие подоб
ных мер чревато обострени
ем торговых противоречий 
между США и их партнера
ми. Эти опасения небезосно
вательны: ряд стран уже вы
разил возмущение по поводу 
намерения США прибегнуть 
к протекционистским мерам, 
подрывающим торжествен
ные декларации о «свободе 
торговли» и «равноправном 
партнерстве».

СЕРЬЕЗНАЯ
ПРОБЛЕМА

ПАРИЖ. Рост преступно
сти среди молодежи — серь
езная социальная проблема 
Франции. Ежегодно к судеб
ной ответственности привле

Завершается обмен комсо
мольских документов. Помощь 
ветеранов комитетам ВЛКСМ 
в проведении обмена явно 
недостаточна. Только семеро 
ветеранов комсомола и пио
нерского движения принимали 
участие в беседах с комсо
мольцами в ходе подготовки 
и обмена документов. Чтобы 
завершить обмен быстрее, 
ветераны должны уделить 
больше внимания индивиду
альным беседам с комсомоль
цами, еще не обменявшими 
свои комсомольские доку
менты.

Участники слета приняли 
постановление и обращение 
ко всем ветеранам района не 
только 20—30-х годов, но и 
40—50 годов, которые при
соединяются сейчас к движе
нию ветеранов, с призывом 
выполнять ленинские заветы, 
способствовать военно-патрио
тическому, идейно-нравствен
ному, общественно-политиче
скому воспитанию молодежи,

Т. БАБИКОВ, 
заместитель председателя 

областного совета 
ветеранов комсомола 

и пионерского движения.

кается 50 — 60 тысяч мо
лодых людей. По данным 
полиции, подавляющее боль
шинство обвинений в воору
женных грабежах, изнасило
ваниях, бандитизме, незакон
ной торговле наркотиками и 
других серьезных преступле
ниях предъявляется лицаМ 
в возрасте от 16 до 30 лет. 
Примерно 10 процентов всех 
преступлений совершается 
несовершеннолетними.

Социологи связывают ус
корение роста преступности 
среди молодежи с экономи
ческим кризисом — углубле
нием социального неравен
ства, снижением жизненного 
уровня населения, массовой 
безработицей. Они напоми
нают, что молодежь состав
ляет почти половину — 1,4 
миллиона французских без
работных.

Недостатки системы обра
зования, широкая пропаган
да насилия и жестокости в 
кинофильмах и на страницах 
печатных изданий — все это 
также способствует росту 
преступности среди моло
дежи.

ТАСС, 9 декабря).
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ЧТОБЫ ВЫИГРАЛО
ЕГОДНЯ за «круглым 
столом» редакции газеты 
«На смену!» обсуждается 

вопрос «Комсомольско-моло
дежные коллективы в борьбе 
ла эффективность производст
ва и качество продукции».

С каждым годом растет на 
Уралхиммаше число комсо- 
мольсно-молодежных коллек
тивов. повышается их роль в 
решении производственных за
дач. Но здесь есть и немало 
проблем. Для их обсуждения, 
для обмена опытом собрались 
руководители комсомольско- 
молодежных коллективов, на
чальники цехов, участков, 
групкомсорги Уралхиммашза- 
вода. Проблемы, которые об
суждались во время этой 
встречи, характерны для мно
гих комсомольско-молодежных 
коллективов различных пред
приятий. Поэтому надеемся, 
что эта беседа представит ин
терес для всех комсомольско- 
молодежных коллективов на
шей области.

Начинает разговор секре
тарь заводского комитета 
ВЛКСМ Е. САРАПУЛЬЦЕВ:

— У нас на заводе 40 бри
гад, один цех, о/, ин участок, 
три конструкторских бюро и 
одна лаборатория носят зва
ние комсомольско-молодеж
ных. Давайте поговорим о 
роли комсомольско-молодеж
ных коллективов в борьбе за 
эффективность и качество 
продукции, в воспитании мо
лодых рабочих.

Г. Ф. СУМАНЕЕВ, начальник 
Комсомольске • молодежного 
метизного цеха:

— У нас в комсомольско- 
молодежные бригады объеди
нены все рабочие-станочни
ки. И они отличаются своим 
отношением к делу, энтузиаз
мом. После присвоения цеху 
звания комсомольско-моло
дежного в нем улучшился 
психологический климат. Ак
тивнее ведется борьба за вы
полнение плана по всем пока
зателям, за победу в сорев
новании. Недостатки воспри
нимаются комсомольско-мо
лодежными коллективами ост
ро. Отношение к разгильдяй
ству, дисциплинарным нару
шениям — нетерпимое. В этом 
году из-за прогулов потеряно 
лишь 11 дней, а 4 года на
зад — было 110. До образова
ния комсомольско-молодеж
ных бригад в каждой смене 
было 5—8 молодых рабочих, 
не выполнявших производст
венное задание. Теперь таких 
нет, хотя только в этом году 
в цех пришло учениками 18 
человек. В хорошей работе 
новичка заинтересована вся 
бригада, поэтому ему уделя
ется особое внимание. И са
ми молодые рабочие стали 
прилежнее учиться. Такая об
становке способствует луч
шему освоению профессии, 
быстрее идет процесс адап
тации молодого рабочего в 
коллективе.

Объединение молодых ра
бочих ■ комсомольско-моло
дежные бригады приносит 
ощутимую пользу. В нашем 
цехе численность рабочих со
кратилась на 26 человек, вы
свобожден сменный мастер— 
практически ликвидирована 
одна смена. При этом план 
вырос втрое, а мы — справ
ляемся.

Н. В. КУЛИГОВСКИЙ, на
чальник котельно-сборочного 
цеха:

— Роль комсомольско-мо
лодежных бригад в производ
стве определяется их важ
ными задачами: воспитанием 
молодежи, зарождением и 
поддержкой полезных произ
водству начинаний. Само зва
ние комсомольско-молодеж
ной обязывает бригаду пока
зывать пример во всем, идти 
в авангарде. Так, бригада И. А. 
Сухоплюева, в прошлом самая 
отстающая в нашем цехе, те
перь — передовая. В комсо
мольско-молодежных брига
дах происходит сплав энер
гии и задора молодых с бо
гатым опытом кадровых ра
бочих.

Е. САРАПУЛЬЦЕВ:
— Администрация поддер

живает комсомольско-моло
дежные бригады. А как эта 
поддержка, внимание ощуща
ются в самих коллективах?

И. А. СУХОПЛЮЕВ, брига
дир комсомольско-молодеж
ной бригады котельщиков це
ха № 1$, бригады отлично
го качества:

— Когда я четыре года на
зад пришел в котельно-сбо
рочный, начальник цеха ска
зал: «Вот вам коллектив, ру
ководите, а мы поможем». 
Главный упор поначалу мы 
сделали на укрепление дис
циплины. В первое время бы
ли часты опоздания, прогу
лы, даже появление на 
работу в нетрезвом виде. 
Чувствуя поддержку админи
страции, я провел экспери
мент: если были прогулы — 
платили человеку по низше
му разряду. Не сразу, но 
бригада выправилась.

В. М. КУДРИН, бригадир 
Комсомольске - молодежной 
бригады котельщиков цеха 
вакуум-фильтров:

— Я считаю — все зависит 
от коллектива. Вот наша 
бригада. Она образовалась от 
слияния четырех коллективов, 
и было в ней сначала 37 че
ловек. Каждый второй прогу
ливал в месяц 2—3 дня. Но 
после присвоения звания 
Комсомольске - молодежной 
люди как-то подтянулись. 
Звание обязывало. На соб
рании бригады двое рабо
чих предложили: прогульщи

кам платить по первому раз
ряду. Решение запротоколиро
вали, каждый расписался. Че
рез два-три месяца — уже ни 
одного прогула. И работа по
шла хорошо.

Е. САРАПУЛЬЦЕВ:
— Создание комсомольско- 

молодежных бригад ведет к 
повышению производительно
сти и качества труда, к ук
реплению трудовой дисцип
лины среди молодых рабочих. 
Но не оказываются ли эти 
бригады в несколько привиле
гированном положении?

Г. Ф. СУМАНЕЕВ:
— У нас ни для кого нет 

привилегий. фрезеровщики 
цеха все в комсомольско-мо
лодежных бригадах. Так что 
делить нечего. И для токарей 
работа распределяется со
вершенно одинаково.

И. А. СУХОПЛЮЕВ:
— Наша бригада никогда 

не ставилась в привилегиро
ванное положение. Есть 
план — надо его выполнять. 
При распределении задания 
учитывается лишь площадь 
и количество людей.

Ю. В. ХМЕЛЕВСКИЙ, на
чальник комсомольско-моло
дежного коллектива конст
рукторов:

— Сохранение сработавше-

ДЕЛО
гося комсомольско-молодеж
ного коллектива — фактор 
огромного значения. К сожа
лению, часто приходится ви
деть: только наладится кол
лектив, начинают его раздер
гивать по одному, по два, по 
три человека в другие КБ, 
бюро, даже отделы. Ядро 
распадается. Тут и самый 
сильный лидер может ска
титься в отстающие. Не надо 
бояться «эффекта старения» 
коллектива. Главное — выиг
рало бы дело.

Е. САРАПУЛЬЦЕВ:
— И все же, мне кажется, 

основой комсомольско-моло
дежного коллектива должны 
оставаться молодые рабо
чие, молодые специалисты 
Здесь форма определяет и 
содержание. Кстати, о содер
жании работы молодежных 
коллективов. Очевидно, не 
последнюю роль для дости
жения успеха играет поиск 
молодежью резервов произ
водства, ее борьба за эконо
мию.

И. А. СУХОПЛЮЕВ:
— Для этого, думаю, надо 

держать связь со специали
стами, чтобы они нам помогли 
эффективнее вести поиск 
резервов.

В. АНДРЕЕВ, инженер-тех-

нолог, секретарь комсомоль
ской организации цеха:

— На механическом произ
водстве не учитывается эко
номия энергоресурсов. Это — 
резерв. И надо бы ввести кар
точки учета расхода инстру
мента.

Е. САРАПУЛЬЦЕВ:
— Да, форму учета эконо

мии надо еще дорабатывать. 
Большую помощь в этом мо
гут оказать заводские эконо
мисты. Но есть еще один 
мощный резерв повышения 
производительности и качест
ва. Это содружество между 
рабочими и инженерно-техни
ческими работниками.

Ю. В. ХМЕЛЕВСКИЙ:
— У нашего бюро хорошее 

содружество с бригадой Куд
рина. У нас официально нет 
экспериментального участка, 
но мы нашли его в бригаде 
Вениамина Михайловича. У
нас есть идеи, а их надо оп
робовать. И Вениамин Ми
хайлович всегда идет навст
речу. Работали, например, 
над обечайками, которые хо
тели аттестовать на государ
ственный Знак качества. Не
обходимо было их облегчить,
уменьшить металлоемкость. 
Первоначальный вес — 10
тонн — конструкторы «сжали» 
до 8, и все. Тогда мы реши
ли вместе с бригадой Куд
рина делать обечайку по сво
им расчетам. Сделали. Вес— 
5 тонн. ОТК принял, обечайка 
ушла заказчику. Одной «не
ржавейки» сэкономили 2,5 
тонны!

Е. САРАПУЛЬЦЕВ:
— Мы пришли к мнению 

что единственная привилеги< 
Комсомольске - молодежны 
бригад — право на честны* 
ударный труд. И здесь хочет 
ся обратиться к личности оу 
ководителя, бригадира Кв 
козы ее главные черты?

И. А. СУХОПЛЮЕВ:
— Бригадир — голова сво

ей бригады. Для него не 
должно существовать ни про
стой, нм сложной работы ни 
черной, ни белой. Любую он 
должен знать хорошо.

В. М. КУДРИН:
— На мой взгляд, важна 

не сама квалификация брига
дира, а его кругозор, знание 
законов производства, уме
ние ориентироваться в про
изводственной ситуации, уме
ние и готовность принять ре
шение и отстаивать его.

Н. В. КУЛИГОВСКИЙ:
— Личность руководителя 

Комсомольске - молодежного 
коллектива имеет первосте
пенное значение. Он должен 
быть примером во всем. Лич
ным примером убеждать лю
дей.

Е. САРАПУЛЬЦЕВ:
— От руководителя комсо

мольско-молодежного кол
лектива зависит многое. И в 
первую очередь — взаимоот
ношения ■ коллективе. От 
умения его организовать тру
довой процесс.

Беседу записал 
А. НОВОСЕЛОВ.

ВРЕВДЕ, как и в лю
бом городе, десятки 
промтоварных, хозяй

ственных, продуктовых, 
книжных магазинов, столо
вых, ателье и других пред
приятий сферы обслужива
ния. Для нашего рейда, 
цель которого — проверка 
выполнения социалистиче
ских обязательств предприя
тиями сферы обслуживания, 
мы выбрали те, что счита
ются в Ревде лучшими.

Столовая № 40 «Россия». 
Это предмет гордости рев- 
динцев. Приезжающим в го
род говорят: «В этой столо
вой вы непременно должны 
побывать». Сервисом, разно
образной кухней, оформле
нием интерьеров эта столо
вая может смело состязать
ся с иным столичным кафе.

Боровицкой: «Изобрести но
вое блюдо», у повара горя
чего цеха 3. Кутлыевой, то
же комсомолки: «Отработать 
приготовление холодных за
кусок и первых блюд».

Обращает на себя внима
ние, что там. где принима
ют социалистические обяза
тельства формально, так же 
следят и за их выполне
нием.

В карточках индивидуаль
ных обязательств работников 
столовой № 3 через все гра
фы у всех стоит одинаковая 
пометка — «выполняет». 
Можно, конечно, допустить, 
что в этой столовой все чле
ны коллектива прекрасно 
трудятся без срывов и заме
чаний. Как было бы здорово, 
если бы такое случилось на 
самом деле. Только в жиз-

ВСЕ—НА ПОВЕРКУ!

Идет областной массовый рейд

„Обязуюсь 
не грубить“

Столовая № 3 сталепро
волочного цеха метизно-ме
таллургического завода. В 
ней питаются только те, кто 
трудится в цехе, но добрая 
молва, тем не менее, идет по 
всему городу, такая же, как 
о «России», благодаря куль
туре обслуживания, быст
рой, ритмичной работе, 
вкусным обедам.

Магазины № 31 «Пром
товары» и продовольствен
ный № 11. Коллективы их 
в основном молодежные, ра
ботают здесь люди стара
тельные, искренние в своей 
преданности профессии. 
План товарооборота оба ма
газина заполняют исправно. 
Жалоб от покупателей нет.

Начнем с того, как и ка
кие обязательства принима
ются на предприятиях сфе
ры обслуживания. Магазин 
№31. У всех его работни
ков взяты совершенно оди
наковые социалистические 
обязательства. Вот всего 
два примера. Первый: «1. 
Способствовать выполнению 
плана товарооборота. 2. 
Следить за чистотой в мага
зине. 3. Участвовать в об
щественной жизни магазина. 
4. Повышать свой культур
ный и политический уро
вень, регулярно посещать 
лекции». И ' второй: «1. 
Способствовать выполнению 
плана товарооборота. 2. Со
держать в чистоте свое ра
бочее место. 3. Участвовать 
в мероприятиях, проводимых 
в магазине. 4. Улучшить 
выполнение общественного- 
поручения».
“Разница если и есть, то 

только в незначительном 
варьировании формулиро
вок. По сути — все одина
ково. Между тем. первые 
обязательства принадлежат 
А. А. Рыбальченко, рабо
тающей в магазине уборщи
цей, а вторые — Н. И. 
Юлиной, комсомолке, про
давцу. То есть, людям раз
ным по возрасту, образова
нию, выполняемой работе. 
Не говоря уже о том, что 
согласно своей штатной 
должности, А. А. Рыбаль
ченко просто реально не 
может «способствовать вы
полнению плана товарообо
рота».

Примерно так же обстоят 
дела и в магазине № 11, и 
в столовой № 3.

Лучше, более творчески 
подходят к принятию социа
листических обязательств 
работники столовой № 40. 
Рядом с пунктами, общими 
у всех членов коллектива, 
есть совершенно индивиду
альные. У повара горячего 
цеха Н. В. Петровой, ска
жем: «Выдерживать меню 
до конца рабочей смены», у 
кондитера комсомолки Н. В.

ни, как правило, иначе: 
пришли новые работники, 
которым нужно время, что
бы приобрести сноровку, 
опыт, а пока — не то что 
повышенные обязательства, 
план-то лишь бы выпол
нить. Или одна из раздат
чиц никак не может совла
дать со своим вспыльчивым 
характером, грубит обедаю
щим. Или лучшая в столо
вой пекарь вдруг перестала 
посещать школу рабочей мо
лодежи... Всякое бывает. 
Этого не скрывают и сами 
руководители и работники 
столовой, автоматически ста
вя, однако, пометочку «вы
полняет»...

И опять выгодно от трех 
других предприятий сферы 
обслуживания отличается 
столовая № 40. Здесь рас
сматривают выполнение со
циалистических обязательств 
индивидуально, строго. Но 
тоже не обошлось без недо- 
стадков. К моменту, когда 
проводился рейд, итоги соц
соревнования за Ш квартал 
не были проставлены в кар
точках. А ведь за окном —- 
декабрь...

Рейд помог обнаружить 
недостатки, общие для всех 
предприятий сферы обслу
живания. Прежде всего, это 
неконкретность принимае
мых обязательств.

«Соблюдать трудовую 
дисциплину: быть примером 
в труде и дома» — записы
вает одним из пунктов обя
зательств повар V разряда 
горячего цеха столовой 
№ 40 Л. К. Тепикина. «Вы
полнять все общественные 
поручения», — это обяза
тельство Н. И. Матвеевой, 
продавца магазина № 31. 
«Участвовать в обществен
ной жизни opea», — наме
чает комсомолка О. С. Се- 
мерякова, заведующая отде
лом магазина № 11.

Ну, в общем-то, это от
кровеннейшие «отписки».
Что значит «участвовать в 
общественной жизни»? 
Взять на себя постоянную 
ответственность организовы
вать праздничные вечера, 
коллективные поездки в лес. 
или просто регулярно ходить 
на танцевальные вечера 
opea?

А иногда рядом вот с та
кими обязательствами попа
даются и конкретные на
столько, что вызывают если 
не недоумение, то улыбку. 
Один из пунктов обя
зательств социалистического 
соревнования кассира-конт
ролера магазина № 31 
Н. И. Горлановой гласит: 
«Вовремя приходить на 
работу». М. Е. Вотякова, 
повар III разряда столовой 
№ 40, обязуется: «Строго 
соблюдать трудовую дисцип
лину (не опаздывать на ра

боту и не иметь прогулов)». 
«Вежливо обслуживать по
купателей»,— пишет комсо
молка О. С. Семерякова, за
ведующая отделом магазина 
№ 31. Что же получается, 
если бы не было социали
стического соревнования, то 
можно было бы хамить по
купателям или приходить 
на работу, когда вздумается. 
Но об этом даже невозмож
но дискутировать всерьез.

Все сказанное отнюдь не 
значит. что комсомольцы 
предприятий, на которых по
бывала рейдовая бригада, 
совсем не соревнуются меж
ду собой, не ведут никакой 
работы. Дело иной раз про
сто в том, что люди не уме
ют, не знают, как должно 
проходить соревнование, в 
чем его суть.

Вот, например, в обяза
тельствах комсомолки На
дежды Домрачевой, повара 
заводской столовой, три 
пункта: «1. Готовить блюда 
хорошего и отличного каче
ства. 2. Добиваться выпол
нения плана на всех участ
ках работы. 3. Повышать 
свои знания в школе кули
нарного мастерства». И все, 
а между тем Шдя — член 
народного поста качества 
столовой. Проводит очень 
большую работу, очень важ
ную. В обязательствах об 
этом ни слова.

В карточках работниц сто
ловой № 3 Т. И. Ледяги- 
ной, Ф . В. Слотиной, 
записан такой пункт: 
«Выполнять общественные 
нагрузки». Опять ничего не 
значащие слова. А эти лю
ди ведут интересную рабо
ту — они взяли на себя от
ветственность следить за са
нитарным состоянием свое
го предприятия.

Вот об этом бы и напи
сать в обязательствах.

Социалистическое сорев
нование — живое, интерес
нейшее дело, если, конечно, 
подходить к нему, как над
лежит. Упрек в том, что 
этого не почувствовали ра
ботники тех предприятий 
сферы обслуживания, на ко
торых побывала рейдовая 
бригада, нужно адресовать 
прежде всего комитету 
ВЛКСМ Ревдинского opea. 
Он никак не контролирует, 
не следит за ходом соревно
вания своих предприятий. 
Поэтому здесь ни у одного 
из членов ВЛКСМ нет сво
их, чисто комсомольских 
обязательств. Нет их, нет и 
комсомольской гласности.

Магазины и столовые, на 
которых побывала рейдовая 
бригада, соревнуются с род
ственными себе предприя
тиями. Все заинтересованно 
следят за ходом его, нетер
пеливо ждут подведения ито
гов, очень стараются побе
дить — все естественно. А 
вот ни один из комсомоль
цев этих магазинов и столо
вых не мог сказать, как 
проходит социалистическое 
соревнование у коллег, мо
лодых рабочих предприятия, 
с которым они соревнуются.

Что ж, надо подсказы
вать, учить — не всегда 
возможно все постичь само
му. Поэтому комитету ком
сомола opea необходимо 
серьезно заняться ходом со
циалистического соревнова
ния на своих предприятиях. 
Наладить комсомольский 
контроль, гласность, сравни
мость результатов, провести 
соревнование между комсо
мольскими организациями 
магазинов и столовых, уст
роить учебу комсоргов пред
приятий сферы обслужива
ния. Наверное, больше не 
надо перечислять. Комсо
мольцы сами увидят, чего 
им не хватает, и активно 
возьмутся за работу, ведь 
дело-то это интересное, са
мое, что ни на есть комсо
мольское, такое, где нужны 
выдумка, энтузиазм и вдох
новение.

В. ОДИНЦЕВ, 
секретарь комитета 
комсомола СУМЗа.

С. ПРОШКИНА, 
старший технолог 

отдела общественного 
питания Ревдинского 

овса.
О. ЗАКОРЮКИНА, 
наш корреспондент.

ЧЕЛЯБИНСКАЯ ОБЛАСТЬ. На Магнитогорском металлургическом комбинате имени В. И. 
Ленина начата реконструкция домны № 2, прослужившей 45 лет. За 60 дней на ее месте вы
растет по существу новый агрегат, который будет давать в сутки чугуна на 500 тонн боль
ше, чем старая домна. Реконструкцию ведет коллектив строителей треста «Уралдомнаре- 
монт». В условиях действующего цеха с опережением графика мощными кранами ведется 
крупноблочный монтаж.

НА СНИМКЕ: лучшая бригада монтажников треста «Уралдомнаремонт», завоевавшая пе
реходящее Красное знамя стройки. Слева направо: Г. П. Зеленное, В. И. Сергеев, Г. Г. 
Пацюк, на втором плане — А. В. Сидоров, 3. 3. Гинатуллин, бригадир А. Г. Кашеваров, В. Е. 
Гетман, М. 3. Чувасов. Снимок Б. Клипиницера. Фотохроника ТАСС.

НАЙТИ Из почты страницы 
«Закон есть закон»ПОМОЩНИКОВ

В марте 1976 года в зале 
УВД Свердловского облис
полкома большой группе ра
ботников милиции были вру
чены награды за успехи в 
службе. Орден «Знак Поче
та» был вручен участково
му инспектору Тагнлстроев- 
ского ОВД города Нижнего 
Тагила старшему лейтенан
ту милиции Анатолию Вла
димировичу Авчнннику.

Это — заслуженная награда. 
За его плечами десятилетний 
стаж службы в милиции, восемь 
из них он работает участковым 
инспектором.

Зона у него одна из слож-
ных станция «Смычка»
Когда в Доме культуры прово
дятся вечера, то сюда приезжа
ет молодежь из ближних посел
ков и даже из Кушвы. Все 
это осложняет работу участко
вого. Поэтому Анатолий Вла
димирович основное внимание 
всегда уделяет подбору надеж
ных помощников. Они у него 
есть везде. Поэтому появление 
приезжих людей не остается не
замеченным.

Сейчас Авчинник — опытный 
инспектор. Если бы новичок 
спросил у него, с чего бы он 
начал службу, если б только 
заступил в эту должность, он 
бы ответил: с подбора помощ
ников. Чему всегда в работе 
уделял бы он основное внима
ние? И тоже бы ответил: обу
чению своих помощников.

Да, он умеет строить взаимо» 
отношения с людьми, как гово» 
рят, имеет подход к людям. 
Это очень помогает в работе. 
На-его участке активно действу
ет опорный пункт правопоряд
ка, ему помогают шесть вне
штатных участковых инспекто
ров, вместе с ними Авчинник 
осуществляет контроль за те
ми людьми, над которыми ус
тановлен административный 

и дзор.
В сложных обстоятельствах 

его дружинники действуют со 
знанием дела, оперативно, не 
раз они задерживали преступ
ников по горячим следам.

...Трое дружинников услыша
ли крик возле пивного бара и 
бросились туда. Когда подбежа
ли, то увидели лежащего на 
земле мужчину, над которым 
склонилось несколько женщин. 
Они рассказали, что его пова
лил на землю другой, ударил 
ножом и быстро убежал. Кое- 
какие приметы женщины запом
нили.

Не теряя времени, дружинни
ки пошли в ближние кварталы. 
Через полчаса они задержали 
преступника, которым оказал
ся в прошлом судимый Черепа
нов. Это — только один эпизод, 
который отлично характеризу
ет его помощников. А значит, 
и участкового инспектора.

Отличник милиции старший 
лейтенант Авчинник занесен на 
Лоску почета управления внут
ренних дел Нижнего Тагила.

Н. ЩЕКУТОВА.

адрес: .

РАССКАЗЫВАЕТ
«КЛЮЧ ЗНАНИЙ»

НОВИЧКАМ
Каждый сентябрь к нам, в 

Свердловское профессиональ
ное торговое училище, посту
пают робкие, застенчивые, не
умелые девушки с разными 
характерами, разными способ
ностями. А через два года они 
становятся одинаково стара
тельными, грамотными специа
листами, любящими свое дело 
продавцами. Начинается само
стоятельная работа, но пер-
вые шаги первые понятия
о профессии не забиваются, как 
не забываются и люди — пер
вые учителя, наставники. По
этому выпускницы постоянно 
навещают наше училище, 
встречаются со своими настав
никами, делятся радостями и 
неудачами. Вот что говорит 
выпускница Оля Курбаева:

— Торговое училище я окон
чила в этом году. И только 
сейчас на самостоятельной 
работе я поняла, сколько по
лезного я узнала в училище. 
Училище стало мне родным 
домом. Мастером производст
венного обучения у нас была 
В. Д. Морозова, я ей очень бла
годарна за то, что она приви
ла любовь к профессии про
давца. Она была нашим доб
рым наставником. Большое ей 
спасибо. Сейчас я работаю в 
секции радиотоваров Свердлов
ского универмага. Когда мы 
пришли на работу, нас встре
тили с радостью. Мне очень 
нравится моя профессия. Мне 
нравится общение с людьми, 
новые встречи, каждый день я 
узнаю что-то новое. Да и ра
бота в нашей секции интерес
ная. Такое разнообразие со
временной техники, и поэтому 
просто невозможно работать со 
старыми знаниями, нужно 
учиться.

Учащиеся вспоминают дни 
своей учебы. Но не менее па
мятными были и праздничные 
дни — их, как правило, прово
дили все вместе. А один из та
ких общих праздников — «По
священие в учащиеся».

Четко и красиво звучит 
торжественной линейке

на 
клят-

новичков, пришедших

ЧИТАТЕЛЬ
учиться в наше училище. Уча* 
щиеся 2-го курса передают но
вичкам билет учащегося и 
символический «Ключ знаний».

Право зажечь «Факел зна
ний» предоставляется лучшим 
комсомольцам. Со словами 
приветствия в этот День высту
пили директор училища Н. Ф. 
Табулович, зав. методкабине- 
том областного управления 
торговли — А. В. Белова, сек
ретарь парторганизации — 
Л. Ф. Скрылева. И все они от 
души желали первокурсникам 
стремиться к знаниям, культу
ре, быть требовательным к се
бе и другим.

Так-проходят у нас «Посвя
щения».

Не правда ли, есть за что 
любить нам свое училище? 
Здесь интересно учиться и хо
рошо отдыхать.

Т. ТРЕТЬЯКОВА, 
секретарь комитета ВЛКСМ 

Свердловского профессио
нально-торгового училища.

кинозал завода всегда был са
мым активным и действенным 
очаюм культуры, и пожелала 
плодотворных успехов. Затем 
начальник ремстройконторы 
завода А. Е. Раудштейн вручил 
символический ключ от здания.

В ответном слове директор 
Дворца культуры и кинозала 
поблагодарила строителей.

П. САМОЙЛОВ.

НЕДОУМЕВАЕТ
САМОЛЕТ ЛЕТИТ.
МЕСЯЦ

но мастер так и не при
шел. Тогда я обратился ’ в 
ателье вторично. Спросил, поче
му не пришел мастер. Прием
щик заказов ответил мне, что 
мастер не нашел моего дома. 
Я оформил еще один заказ на 
16 ноября, объяснил подроб
но, как искать дом, как дое
хать до него, но, увы, мастер 
опять не пришел. Приехал я в 
третий раз в ателье, хотел по
говорить с начальником, но 
его на месте не оказалось. 
Сказали, что его с обеда нет, 
а я был в шесть часов вечера.

Вот уже две недели жду ма
стера, а его все нет. Сколько 
еще ждать обещанного?

Ателье, о котором я говорю, 
находится на улице Кировград- 
ской, 9, Свердловска.

X. ХАРИБУТОВ.

чем не бывало, покатил 
дальше.

Хотелось бы, чтобы этот 
лихач был найден, а заодно 
и наказан. Пусть в следую
щий раз ему будет не повад
но портить настроение лю
дям.

В. ОСИКУЕВА,
И. ДОННИК, 

Н. КУЛЕШОВ.

«ЭХО». БЮРО 
ДЕЙСТВЕННОСТИ.

«ОБЕД-ДЕ АО 
НЕЛЕГКОЕ»

СООБЩАЕТ
КИНОЗАЛ
ОТКРЫТ

После реконструкции вновь 
открылся центральный клуб 
Уралвагонзавода. В 1933 году 
на этом месте был впервые по
строен клуб для строителей Ва- 
гонстроя. Здесь в годы войны 
заводу вручено знамя Государ
ственного комитета обороны. 
Позже, когда строители пода
рили заводу Дворец культуры, 
клуб был преобразован в кино
зал.'

Открывался он нынче торже
ственно. К назначенному време
ни кинозал был заполнен стро
ителями. которые приложили 
все усилия, чтобы здание вы
глядело красивым и уютным. 
Заместитель директора Я. А. 
Черемных открыл торжествен
ный вечер. Председатель завко
ма профсоюза Н. Н. Зинченко 
вручил почетные грамоты 
строителям и монтажникам, 
принимавшим активное уча
стие в возведении и отделке 
здания.

Грамоты вручены: ремонтно- 
строительной организации за
вода во главе с А. Е. Раудштей- 
ном. электросети района во 
главе с Г. Н. Мальчуковым. На 
фасаде здания решено устано-

15 октября 1976 года я от
правила из Каменска-Ураль- 
ского, посылку авиапочтой в 
город Нефтеюганск Тюмен
ской области А. Г. Выходцеву 
с уведомлением. Получила 
уведомление 25 ноября, что 
посылка вручена моему сыну 
24 ноября. Сын строит доро
гу Уренгой—Сургут. Я высы
лала ему теплые вещи к отъ
езду на Уренгой. Но по вине 
почты не успела. Неужели у 
нас самолеты летают по пол
тора месяца?

Я несколько раз заходила 
на почту, узнавала, почему не 
приходит уведомление. Там 
ответили, что как только по
сылка поступит в Нефтею
ганск, мне сообщат. Однако 
сообщили только 25 ноября.

Я не верю и не хочу ска
зать, что почта всегда работа
ет так плохо. Просто вызыва
ет недоумение, почему случа
ются такие вот неприятности.

Г. ВЫХОДЦЕВА.

ВОЗМУЩАЕТСЯ

вить мемориальную
указанием

От имени 
кинопроката

автора
доску с 

проекта.
Нижнетагильского 
выступила Е. И.

Южанина, которая сказала, что

НЕГОДУЕТ
ПОД ГРЯЗЕВЫМ 
ФОНТАНОМ
Первый день календар

ной зимы выдался в Сверд
ловске прямо-таки по-осен
нему теплым. В жидкую ка
шицу превратился снег на 
тротуарах и дорогах. Зима,
устроив маленький 
своим морозам, 
жителям города

перерыв 
подарила 
приятный

теплый денек. Но кое-кому 
в этот день «немножко» не 
повезло. Прежде всего тем, 
кто «умудрился» около трех 
часов дня прийти на конеч
ную остановку автобуса 41-го 
маршрута, что на проспекте
Ленина. В 
приличной

это время на
скорости

промчалась светло 
«Волга» - такси i 
29—40. Водителю 
мому захотелось

мимо 
зеленая

с номером
► по-види-

н емкого

сколько ЖДАТЬ 
ОБЕЩАННОГО?
Вызвал я мастера Оля 

монта стерео-радиолы
ре- 
на

10 ноября. Ждал весь день.

развлечься, и потому он ре
шил сделать небольшой зиг
заг. Лихо подкатив поближе 
к остановке, машина обдала 
всех стоящих на останов
ке фонтаном грязи. Будущие 
пассажиры в мгновение ока 
оказались кандидатами в 
клиенты химчистки. Густая 
грязь обляпала их с ног до 
головы. А шофер, как ни в

Так называлась норреспон- 
денция, опубликованная в газе
те «На смену!» 16 ноября, где 
речь шла о работе столовой 
№ 29. Четвертый трест столо
вых сообщает:

«Выступление газеты обсуж
далось на оперативном сове
щании с руководителями пред
приятий, на заседании кули
нарного совета с заведующи-
ми производствами в
лективе столовой № 29 
издательстве «Уральский 
бочий».

кол- 
при 
ра-

Намечены мероприятия, на-
правленные на улучшение ка-
чества приготовления пищи, 
выдерживания меню в течение
рабочего дня, повышение
культуры обслуживания, со
блюдение санитарного режи
ма. Во время проведения ре
монта столовой в декабре пла
нируется установить новую 
линию для отпуска диетиче
ских блюд, с открытием вто
рой раздачи значительно со 
кратится время, затрачивае
мое рабочими на обед.

Зав. производстом столовой 
Н. А. Удинцевой предложено 
усилить контроль за работой 
поварского состава, строго 
следить за выдерживанием ме
ню и наполняемостью разда
чи, регулярно проводить заня-
тия школы кулинарного 
стерства и контрольные
работки

ма-
про-

бгюд. Директору
столовой В. Я. Капустину ука
зано на отсутствие контроля
за 
го

работой подведомственно- 
предприятия.

Директор IV треста 
стоповых 

Г. СОЛОВЬЕВ.
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В ТРАДИЦИЯХ 
ДРУЖБЫ

6 декабря завершился месячник советско-финляндской 
дружбы. По традиции на его открытие в Финляндию при
езжает представительная советская делегация, а на тор-
жественное закрытие в СССР — финская. В этом году 
финскую делегацию возглавлял министр внутренних дел 
Финляндии Эйно Ууситало. Перед 
Союз в беседе с корреспондентом
сказал:

отъездом в Советский 
АПН Е. Цветковым он

— Месячник финляндско- 
советской дружбы начинается 
7 ноября — в день годовщи
ны Великой Октябрьской со
циалистической революции и 
заканчивается 6 декабря, ког
да Финляндия отл<ечает День 
провозглашения независимо
сти. Историческое значение 
этих дат для народов Совет
ского Союза и Финляндии
определяет и значение 
сячника дружбы. Как
тябрьская 
достижение

революция, так

ме- 
Ок- 
: и

самостоятельно-
сти Финляндией приходятся 
на 1917 год, и взаимосвязь 
их очевидна. Когда в следую
щем году исполнится 60 лет 
со времени этих событий, мы
будем иметь 
праздновать 
бы особенно

Месячник

основание от- 
месячник друж- 
торжественно. 

дружбы тради-
ционно включает в себя мно
гочисленные встречи, семина
ры, на которых обсуждается 
развитие отношений между

На этот 
брошенная 
взорвалась

раз бомба, под-
« неизвестным», 

не в Лиссабоне
и не в Порту, а на далеких 
Азорских островах. Взрыв 
произошел ровно в полночь 
в официальной резиденции 
«министра республики» ге
нерала Галвау ди Фигерей- 
ду, представляющего цент
ральное правительство.

Взрыв этот не явился 
«громом среди ясного неба». 
Его детонатор — многочис
ленные надписи, намалеван
ные на стенах здешних го-

двумя нашими странами и осу-
ществпяется обмен достовер
ной информацией о жизни 
народов СССР и Финляндии.

— Взаимоотношения Фин
ляндии и Советского Срюза 
после Совещания по безопас
ности и сотрудничеству в Ев
ропе продолжают успешно 
развиваться, — сказал далее 
Эйно Ууситало. — Можно 
сказать, что положения За
ключительного акта, подписан
ного в Хельсинки, всегда ле
жали в основе отношений 
Финляндии и СССР. В этом 
важнейшем документе были 
зафиксированы основопола
гающие принципы, на которых 
строятся отношения между 
нашими странами. Это, разу
меется, нисколько не прини
жает для нас значения Сове
щания по безопасности и со
трудничеству в Европе, а 
лишь подчеркивает междуна
родное значение политики 
дружбы между Финляндией

и Советским Союзом. Обще
европейское совещание еще 
раз подтвердило верность ве
дущих принципов внешнепо
литической линии Финляндии 
и тем самым придало нам 
дополнительную уверенность 

в осуществлении нашей поли
тики. Мы надеемся, что За
ключительный акт общеевро
пейского совещания будет 
всеми неукоснительно соблю
даться во всех составляющих 
его элементах. И поскольку 
совещание было не конеч
ным, а скорее исходным пун
ктом нового положительного 
международного развития и 
ускорителем его, мы многого 
ждем от дальнейших шагов, 
направленных на развитие 
идей Хельсинки. Особенно 
важным было бы достижение 
конкретных результатов в ог
раничении гонки вооружений 
и разоружения, включая те 
меры, которые были реко
мендованы недавно на пред
ставительной конференции об
щественности в Хельсинки.

С большим вниманием мы 
следили за работой XXV съез
да КПСС. Особый интерес вы
звал у нас доклад Л. И. 
Брежнева, дальнейшее разви
тие в нем Программы мира, 
получившей широкое между
народное признание. Мы рас
цениваем речь Л. И. Брежне
ва на съезде КПСС, после
дующие' его выступления как 
лучшие свидетельства искрен
него стремления Советского 
Союза к разрядке и укреп
лению мира.

Хельсинки.
(АПН).

КТО ВЗРЫВАЕТ
БОМБЫ
НА АЗОРАХ?

студентов 
верситета, 
митинг на 
верситета,

Сеульского уни- 
собравшихся на 

территории уни- 
выразили реши-

тельный протест против же
стоких репрессий и пресле
дований южнокорейской ох
ранкой всех, кто требует 
проведения демократических 
реформ в стране.

По сообщениям из Сеула, 
студенты потребовали рас
следовать факты разбазари
вания южнокорейским Цент
ральным разведывательным
управлением огромных
средств на подкуп американ
ских конгрессменов. Ворвав
шиеся в помещение, где про
исходил митинг, полицейские 
разогнали студентов и мно
гих арестовали.

О ЯУНДЕ. Здесь офици
ально объявлено о создании 
национального общества по 
переработке нефти (Сонара). 
Министр шахт и энергетики 
Камеруна А. Элангве за
явил, что с вводом в строй 
нефтеперерабатывающего за
вода этого общества государ
ство получит возможность 
контролировать производство 
и сбыт нефтепродуктов в 
стране.
• БЕЙРУТ. Президент 

Ливанской Республики
И. Саркис после 
ных консультаций 
доктору экономики

двухднев- 
поручил 
Салиму

Хосу сформировать новое 
правительство страны. Ос
новная его задача, сообщает
ся в официальном заявле-
нии, восстановление эко
номики Ливана, разрушен
ной в результате граждан
ской войны.

С. Хос является председа
телем национального банка 
развития промышленности и 
туризма. На посту премьер- 
министра он сменит Р. Ка-
раме, который 
сего года подал
• ЛУСАКА.

Замбия сделает

в сентябре 
в отставку.
Республика 

все возмож-
ное для развития отношений 
с Народной Республикой Ан
гола, заявил здесь президент

■
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5 декабря творческая 
делегация Свердловской 
области показала про
грамму своего выступле
ния для трудящихся 
Свердловска. Сегодня мы 
предлагаем вашему вни
манию репортаж с этого 
концерта. А завтра эта 
программа будет пред
ставлена на суд жюри зо
нального смотра Всерос
сийского фестиваля само
деятельного художест
венного творчества трудя
щихся. Концертом сверд
ловчан завершится показ 
выступлений творческой 
делегации зоны.

...На малахитовом занаве
се ярко полыхает неувядаю
щий каменный цветок, а со 
сцены уже звучит зажига
тельная песня об Урале в 
исполнении народного ан
самбля песни и танца Двор
ца культуры «Юность» Ка- 
менска-Уральского. Начало 
концерта — как зачин в 
песне, увлекающий, искро
метный...

Массовость и профессио
нализм — именно эти каче
ства самодеятельных арти
стов определили «лицо» ны
нешнего фестиваля, взявше
го разбег еще в феврале 
1975 года. В нем приняли 
участие все города и районы 
области. Коллективы худо
жественной самодеятельно
сти показали возросший уро
вень исполнения не только в 
таких традиционных жанрах, 
как народная песня и танец, 
но и в жанрах, когда-то быв
ших привилегией лишь про
фессионалов: балете, акаде
мическом пении, цирковом 
искусстве... Можно сказать, 
что в развитии жанров само
деятельного искусства нас
тупила весна, бурная, щед
рая, цветущая. Даже в рай
онных домах культуры по
явились камерные оркестры, 
на областном смотре высту
пил ансамбль скрипачей из 
Первоуральска.

И вот сейчас — на зо
нальном смотре — выступа
ет ансамбль скрипачей Ниж
нетагильского Дворца куль
туры имени Окунева. Звучит 
мелодия из балета Кара-Ка
раева «Тропою грома». Ее 
исполняют инженеры и ра
бочие Уралвагонзавода, сре
ди которых постоянные уча
стники коллектива инженер 
Е. Добрейцын, телефонистка 
Л. Андреева, контролер бю
ро технического контроля, 
выпускница ГПТУ Е. Кози- 
чева. В репертуаре ансамб
ля — произведения совет
ских, русских и зарубежных 
композиторов.

Интересно выступил на 
смотре и коллектив камер
ного оркестра Дворца куль
туры Уралмашзавода. У это
го оркестра выработалась 
своя манера исполнения. 
Чувствуется, что руководи
тель ансамбля В. Левит 
ставит серьезные художест
венные задачи перед кол
лективом в работе над музы
кальными произведениями,

НА СНИМКАХ: на сцене представители творческой делегации БАССР: солисты на
родного ансамбля танца «Агидель» Ю. Кузнецов, А. Халитов; солистка Александра 
Миронова; вокальный ансамбль «Березка» Бижбулякского районного Дома куль- 
туры. Снимки А. ЛАПТЕВА.

ВОЛШЕБНАЯ СИЛА

ИСКУССТВА
Кеннет Каунда.
Замбийского госу- 

выразил уверен-

Замбии
Глава 

дарства
менная народная песня «Ой, 
по-над Волгой».

Яркая пляска танцеваль
ного ансамбля Ирбитского 
мотоциклетного завода сме- 
няетея нежно льющейся ме
лодией хороводной песни ан
самбля песни и танца 
«Уральские .самоцветы» за
вода Уралэлектротяжмаш, 
фольклорная песня «Пряли- 
ца» — пляской «Туринские 
матрешки». А вот на сцене 
появляется персонаж народ
ного лубка Егорка со своей 
упирающейся «кобылой». С 
таким добродушным лубоч
ным юмором средствами на
родной хореографии решен 
дивертисмент «Русские по
тешки», поставленный на 
музыку свердловского ком
позитора В. Бибергана на
родным театром балета 
Нижнетагильского метал- 
лургического комбината. 
Роль Егорки исполняет со
лист этого театра монтаж
ник Валерий Бурмистров. А 
рядом с ним танцуют его 
товарищи А. Манукьянов, 
слесарь-сборщик, Г. Салта
нов, сварщик, И. Петрова,

контролер ОТК. Для них 
искусство балета стало вто
рой профессией. Валерий 
Бурмистров, например, за
нимается здесь уже с 1968 
года. Он с увлечением рас
сказывает о работе над об
разами спектаклей, в кото
рых ему приходилось участ
вовать. Это основные партии 
в балетах «Ленинградская 
симфония», «Барышня-кре
стьянка», «Бахчисарайский 
фонтан».

Народный театр балета 
для многих металлургов 
стал настоящей школой эс
тетического воспитания, где 
впервые они ощутили вол
шебную притягательную си
лу искусства.

Последний раз в этот ве
чер опускается малахитовый 
занавес с пылающим ярким 
огнем каменного цветка — 
символом неувядающего та
ланта людей Урала, но не 
заканчивается праздник са
модеятельного искусства, 
нескончаема радость кол
лективного творчества.

В. ЧЕРЕМИСИНА.

и участники его, люди са
мых разных профессий, 
вполне с ними справляются.

Появилось много любите
лей. и в таком сложном му
зыкальном жанре, как ака
демическое пение. Здесь 
следует отметить успешное 
выступление сельской хоро
вой капеллы совхоза «Юж
ный» Талицкого района, 
женского хора горболышцы 
Кировграда.

На зональном смотре выс
тупил мужской хор электро
лизного цеха Богословского 
алюминиевого завода Крас- 
нотурьинска. в составе это
го хора 100 рабочих и слу
жащих завода. Они показали 
не только высокую культу
ру исполнения, но и гармо
ничность и чистоту звука, 
глубокое проникновение в 
музыкальный образ произве
дения.

Разнообразен репертуар 
хора — здесь и песня Вебе
ра «В лесу», «Ноченька» 
Рубинштейна, русская на
родная песня «Во поле бе
резонька стояла» и совре-

S
ждународный центр, где бу
дут размещены резиденции 
крупнейших многонациональ
ных корпораций.

Между тем под барабан
ный бой реакционной прес
сы на Азорах собирается 
обосноваться компания «Ко
ка-кола». Другая американ
ская корпорация «Дайне- 
микс» берется за «изуче
ние» энергетических ресур-

трудящихся Азоров, реак
ционеры уповают на поощре
ние со стороны США. А ру
ка, протянутая из-за океа
на, благожелательна и щед
ра: разумеется, не в ущерб, 
а на благо интересам Ва
шингтона.

Азоры. девять небольших 
островов, затерянных в про
сторах Атлантики, до noe- 
дела насыщены различными 
объектами США и НАТО. 
Полигон подводной акусти
ки, станция подслушивания 
и специальные установки, 
действующие на авиабазе 
Санта-Мария, держат под по
стоянным наблюдением всю 
северную Атлантику. На 
острове Саи-Мигел помимо 
военных складов находится 
центр связи между евро
пейскими штабами НАТО и 
США. На острове Флориш— 
станция слежения за раке
тами. И наконец, на остро
ве Терсейра — крупная аме
риканская авиабаза, кото
рая время от времени ис-

родов: «Азоры для азор-

заявление региональ-му
перевалоч-

в

стратеги 
Азоры не

поставок 
Израиль

только своим военным, но и 
экономическим аванпостом в 
Атлантике. Разработан план 
превращения островов в ме-

цев!», «Португальцы — 
вон!» И звучащий в унисон 
с ними призыв местного ре
акционного листка «Мили- 
афри»: «Вырвать у Лиссабо
на независимость при помо
щи силы!». Плюс ко всему— 
провокационные демонстра
ции азорских эмигрантов в 
США под лозунгом; «К нам 
идут русские, спасите Азо
ры!» А в довершение кэто-

ного правительства, где пре
обладают правые, о намере
нии вести прямые перегово
ры с Вашингтоном в обход 
центральных властей и воп
реки конституции.

Откуда же берется такая 
самоуверенность у местных 
сепаратистов? Секрет прост: 
не пользуясь поддержкой

пользуется как 
ный пункт для 
оружия из США 
и ЮАР.

Вашингтонские 
стремятся сделать

БОКАРО-СИМВОЛ
новой ИНДИИ

Прошло немногим более десяти лет со дня утверждения 
проекта строительства металлургического комбината в 
Бокаро, разработанного с помощью советских специали
стов. Первая доменная печь на этом крупнейшем пред
приятии государственного сектора заложена восемь лет 
назад. Завершающийся 1976 год на комбинате считают 
этапным: с пуском стана холодного проката, который даст 
до конца года свою продукцию, завершится создание пер
вого полного производственного цикла.

На состоявшейся недввно в 
Бокаро пресс-конференции ны
нешний директор комбината 
С. Самарапунгаван привел та
кие цифры: в течение двенад
цати месяцев, начиная с июля 
1975 года, стали было выплав
лено на 35 процентов и произ
ведено проката на 55 процен
тов больше, чем за такой же 
период предыдущего года 
План по производству горяче
го проката был перевыполнен 
больше чем на треть, а ежегод
ная прибыль выросла за этот 
же срок на 43,2 процента, и до 
конца 1976 года эта цифра бу
дет значительно превзойдена.

сов островов и даже 
полагает построить 
леке для производства 
миния.

Парадоксально, но

пред- 
комп- 
алю-

факт:
ретивые поборники «самооп-
ределения» 
вов отнюдь

Азорских остро-
не

против военной
выступают 
экспансии

или экономического засилья 
Соединенных Штатов. Как 
раз наоборот. Требуя «не» • 
висимости» от Португалии, 
они стремятся упрочить им
периалистическое господство
на Азорах. 
буржуазии 
купоны» с 
канских

Расчет местной 
таков: «стричь 

помощью амери- 
корпораций и

НАТО. вопреки чаяниям тру-
дящихся, прозябающих 
нищете.

В. РЕЗНИЧЕНКО, 
соб. корр. АПН.

Лиссабон.

Планета

в

в объективе
Город Зеница — центр юго

славской металлургии. Здесь 
находится металлургический 
комбинат, на котором выплав
ляется около 50 процентов ста-
ли всей страны.
писно расположен на 
берегах реки Босния.

Город живо-
обоих 

Совре-
менные жилые и администра
тивные здания утопают в зеле
ни парков и сиверов. В городе 
4 вуза, в которых готовят кад
ры для национальной промыш
ленности. Из тридцатитысяч
ного населения Зеницы почти 
половина — молодежь.

НА СНИМКЕ: новостройки Зе
ницы.

Фото ТАНЮГ —ТАСС.

кораблестроении и др. Поло
вина всей потребляемой Инди
ей стали производится на ком
бинате в Бокаро.

На комбинате трудится кол
лектив квалифицированных со
ветских специалистов, который 
в настоящее время возглавля
ет кандидат технических наук 
Е. 3. фрейдензои, удостоенный 
Государственной премии 1976 
года за участие в разработке 
принципиально новой техноло
гии доменного производства.

ность, что проблемы, суще
ствующие между Замбией и 
Анголой, будут непременно 
решены в обоюдных интере
сах. Обе страны, подчеркнул 
он, имеют общие цели — 
достижение мира, единства 
и взаимопонимания между 
африканскими странами.
• МАДРИД. Демократи

ческие организации страны 
басков решили провести не
делю борьбы за всеобщую 
амнистию политзаключен
ных. Они требуют освобо
дить до нового года всех по-
литзаключенных, находя-
щихся в испанских тюрьмах. 
Будут проведены митинги,
собрания, манифестации.
В Бильбао состоится массо
вый митинг, в котором при
мут участие бывшие полит
заключенные, политэмигран
ты, видные политические 
деятели страны.

О РИМ. С запросом о 
разрешении начать следст
вие против 27 депутатов 
итальянского парламента — 
членов неофашистской пар
тий обратился в палату де-
путатов 
Италии <
Бонифачо.
двигается

министр ЮСТИЦИИ
Франческо Паоло

Против них вы- 
обвинение в воз-

рождении фашистской пар
тии.
• НЬЮ-ЙОРК. Реакцион

ная верхушка некоторых 
профсоюзов на юге пытается 
разжигать расизм. Под дав
лением профсоюзных «бос
сов» ассоциация учителей 
штата Луизиана, в которую 
входят лишь белые препода
ватели, отвергла предложе
ние негритянского профсою
за учителей этого штата об 
объединении. Выступая с 
предложением о слиянии 
двух профсоюзов, руководи
тели негритянской ассоциа
ции подчеркивали, что объе
диненными усилиями учите
лям будет легче отстаивать 
свои права.

(ТАСС, 9 декабря).

бя цех изложниц, фасонного 
литья, кузнечный цех.

Больше половины оборудова-
ния, установленного в 
комбината, изготовлено

цехах 
на ин

д-ийских предприятиях. Среди
главных поставщиков — завод

I

Я

Дневник фестиваля ВЧЕРА, СЕГОДНЯ, ЗАВТРА
Вот и подходит к концу 

зональный смотр фестиваля 
самодеятельного художест
венного творчества трудя
щихся. Последние концерты, 
последние встречи...

Вчера тюменская делега
ция побывала на Свердлов
ском камвольном комбинате

и уже ие в первый раз вы
ступила с концертом на за
воде керамических изделий. 
В управлении Свердловской 
железной дороги выступили 
самодеятельные артисты 
Башкирии.

Вчера творческие делега
ции Курганской и Свердлов
ской областей представили

на суд жюри свои отчетные 
концерты. Репортаж с кон
церта свердловчан мы пред
лагаем сегодня вашему вни
манию.

Сегодня — репетиции, ре
петиции, репетиции... Подго
товка к заключительному 
концерту зонального смотра,

который состоится завтра во 
Дворце молодежи.

Сегодня же будет прове
дена творческая конферен
ция по итогам смотра. В их 
обсуждении примут участие 
члены жюри, члены органи
зационного комитета фести
валя, руководители творче
ских делегаций.

Самарапумгаван с гордостью 
отметил, что не часто предпри
ятие, окончательное строитель
ство которого еще далеко до 
завершения, может работать, 
принося значительную прибыль 
Уже сейчас здесь производит
ся продукция не только для 
нужд народного хозяйства рес
публики, но и на экспорт в 17 
стран мира, среди которых 
СССР, Япония, Югославия, 
США. Продукция комбината ис
пользуется практически во всех 
коупнейших и жизненно важ
ных отраслях индийской инду
стрии: в машиностроении, хи-
мической промышленности,

Рассказывая о задачах, сто
ящих перед советскими специ
алистами, работающими на 
комбинате, Евгений Захарович 
отметил, что сейчас все усилия 
коллектива направлены на то, 
чтобы довести в перспективе 
выплавку стали на комбинате 
до 10 миллионов тонн в год. 
Для осуществления этой долго
временной задачи был намечен 
первый этап — 1,75 миллиона 
тонн стали в год. Рубеж этот 
уже успешно достигнут и к кон
цу текущего финансового го
да (в Индии он кончается в 
марте месяце) будет перевы
полнен на 8—10 процентов.

За последние три года на за
воде были пущены слябинг 
«1250», стан горячей прокатки 
«2000», три вращающиеся пе
чи, два кислородных блока. 
Создано ремонтное хозяйство 
комбината, включающее в се-

тяжелого машиностроительного 
оборудования в Ранчи и Дур- 
гапурский завод горно-шахт
ного оборудования, построен
ные с помощью Советского 
Союза. При строительстве 
промышленного гиганта в Бо
каро использовалась продук
ция первенца советско-индий
ского экономического сотруд
ничества — Бхилайского ме
таллургического комбината.

Проектированием второй
стадии комбината в Бокаро за
нимается Государственный ин
ститут по проектированию 
предприятий металлургиче-
ской 
МЕНОН, 
также 
Союз.

промышленности — 
в создании которого 

участвовал Советский

Металлургический комбинат 
в Бокаро — это не только пре
красный пример советско-ин
дийского экономического сот
рудничества. Бокаро — это сим
вол новой Индии, гордость ин
дийского народа.

ВСТРЕЧА

Откровенный 
разговор

В серовском кинотеатре 
«Родина» состоялась встреча 
зрителей с коллективом
Свердловской киностудии, 
который приезжал в город с 
творческим отчетом. Зритель
ный зал самого крупного в 
городе кинотеатра с широко
форматной установкой не мог 
вместить всех желающих.

Гости рассказали о своей 
работе, планах на будущее, 
ответили на вопросы зрите
лей.

Вечер вылился в задушев
ный, откровенный разговор 
кинематографистов со зрите
лями, который поможет в 
дальнейшей работе Свердлов
ской киностудии.

В заключение вечера был 
показан новый фильм сверд
ловчан «День семейного тор
жества», поставленный режис
сером Б. Халзановым.

Гости встретились также с 
юными зрителями в кинотеат
ре «Ровесник», побью али на 
металлургическом заводе им. 
А. К. Серова.

Л. АФАНАСЬЕВ.

ТЕАТР

Чтобы праздник 
не кончался

ДОБРЫЙ ДЕНЬ.

УРАЛЬЦЫ ! ' . '<■

событием — театральным ве
чером для комсомольцев.

А между этими двумя собы
тиями тюзовцы обсуждали с 
директорами школ города 
серьезные вопросы нравствен
но-эстетического воспитания 
подрастающего поколения 
средствами театра, встречались 
со зрителями, разговаривали с 
ними о театре, о спектаклях, 
принимали в своем родном 
доме, пожалуй, самых дорогих 
гостей — ребят из сельской 
местности, проехавших не 
один десяток километров, что
бы вместе с юным шолохов
ским героем Мишкой Нахален- 
ком еще раз пережить незабы
ваемые страницы истории мо
лодой Республики Советов.

он помогал нам. работникам 
театра, и в будни, ведь каж
дый спектакль должен быть 
праздником.

Р. ЩИПАНОВА, 
заведующая литератур

ной частью ТЮЗа.

ПРИРОДА

В. ЛАНКИН, 
корр. АПН.

Калькутта—Бокаро.

Нынешняя Всероссийская 
Неделя «Театр и дети» прошла 
в Свердловском театре юного 
зрителя имени Ленинского 
комсомола особенно насыщен
но. «Стартовав» городским 
театральным праздником для 
детей «Чудо театра», она за
вершила!. ь еще одним большим

В начале Недели «Театр и 
дети» ТЮЗ показал новый 
премьерный спектакль «Не
жданные гости», а на комсо
мольском празднике — свою 
студийную работу. спектакль 
по рассказу американского пи
сателя И. Хантера «Враги», ис
полненный актерами Владими
ром Иванским и Владимиром 
Сизовым.

В проведении Недели приня
ли активное участие работники 
всех многочисленных цехов 
театра.

Особенность третьей Недели 
«Театр и дети» — в самих зри
телях. Наши юные друзья в 
этом году были гораздо актив
нее. Достаточно* было послу
шать искренние, горячие при
ветствия ТЮЗу, прозвучавшие 
на комсомольском театральном 
празднике, чтобы в этом убе
диться. Нас приветствовали 
комсомольцы школ № 70, 
109, 3, представители комсо
мольского штаба Ленинского 
района.

Немало интересных выска
зываний о театре можно было 
бы процитировать из стенга
зет, которые комсомольцы 
принесли с собой на праздник.

Очень Хотелось бы. чтобы 
тот зрительский энтузиазм, 
который так ярко проявился 
во время театральных празд
ников, не погас до следующей 
Недели «Театр и дети». Чтобы

Это их 
радость

Порошинская средняя
школа. Дружный учитель
ский коллектив. Добрые, 
ровные взаимоотношения на
ставников служат хорошим 
примером подопечным. Раз
вивает среди ребят товари
щество, коллективизм, стре
мление к лучшему — в уче
бе и общественной жизни. 
Настойчиво и прилежно по
стигают они премудрости 
знаний, пытливо всматрива
ются в окружающий их мир 
и с большим увлечением 
участвуют в общественно 
полезном труде, помогая в 
страдную пору труженикам 
Калиновского совхоза.

И еще: ребята любят при
роду родного края, пекутся 
о сохранения и о приумно
жении его зеленого богатст
ва. Чувство прекрасного, 
трогательную привязанность 
к зеленому другу, к обита
телям леса воспитывает в 
детях с первого класса 
школьное лесничество.

Хорошая деловая дружба 
установилась между юными 
лесоводами с главным лес
ничим Порошниковского лес
ничества Алексеем Максимо
вичем Садуевым.

...Под теплым снежным 
покрывалом зимуют на де
лянках молодые сосенки. Се
мена посадили энтузиасты-

природолюбы. Деревья под
нимаются медленно, нужда
ются, как и всякие малыш
ки. в наблюдении и уходе. 
Надо долго ждать, когда из 
малюсенького росточка вы
растет могучая медностволь
ная сосна. Но никто не от
чаивается. С наступлением 
весны мальчики и девочки 
снова примутся за благород
ное беспокойное дело, будут 
ухаживать за молодняком. 
И как прекрасно видеть и 
знать, что вот эти деревья 
посажены тобой, эту красоту 
создавал и ты! И что еще 
примечательно: ребята из 
школьного лесничества ни
когда не сломают деревца, 
не разорят птичьего гнезда, 
не изберут птицу мишенью 
для рогатки. Не забывают 
они птиц и в зимнее время, 
подкармливают их.

Большую работу юные ле
соводы проделали нынешним 
летом: пропололи более 
тридцати гектаров молодня
ка, очистили и разработали 
на полосы и грядки отведен
ный участок под посадку, на 
площади в десять гектаров 
произвели осветление леса: 
обрубили старые, засохшие 
сучья у деревьев, очистили 
лесной массив от сушняка. 
Потрудились, можно сказать, 
на славу. Творить «лесную 
сказку» для ребят одно удо
вольствие. Об этом часто 
вспоминает Оксана Быкано- 
ва. Света Орехина. Инна 
Степаненко Сережа Семе- 
ров, Саша Солдатов Миша 
Локшин. Андрюша Косков. 
Для них всегда будут ра
достью посаженные и выхо
женные деревья.

А. СОСНОВСКИИ.

Камышлов.
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они

собственные воспитанники,

уроки хоккейного ма-
15

Так в чем же тогда, вы спро-

а то
с клюш-

Случается говорит Юрий.
еще, что им становятся по не
обходимости. Заканчивает

работать с детьми. Даке

школы, 
них она 
где они

часы работы на 
искусственного

ли тогда в 
строителей, 
таковским 
лили новую 
ском парке

здания 
ства из 
домом, 
только

— Так ведь каждый выбира
ет себе профессию по душе,—

сите, удовлетворение 
боты?

можно говорить о вступлении 
школы в пору зрелости.

молоды, самому етар-

старыми друзьями, 
«тряхнуть стариной» 
кой в руках.

Детский тренер.

строительстве 
катка, затем 
Для большин- 
стала вторым! 
получали не

числе ее активных 
Затем юным спар- 
хоккеистам выде- 

площадку в дет- 
имени Энгельса.

спортсмен свою карьеру и 
идет по проторенной дорож-

шему — тридцать, но если в 
школе тренерами стали уже ее

И снова, кроме тренировок, в 
расписании ребят появились

А возникла она лет стерства. Недаром многие и 
сейчас, став взрослыми, уже 
играя в командах мастеров

вот не всегда от таких учите
лей польза, порой больше вре
да. Герман, Юрий и Валерий

или, наоборот, занимаясь 
лами, далекими от хоккея, 
нет да и приходят сюда 
смотреть на тех, кто идет 
ними следом, встретиться

• ВОДНОЕ ПОЛО

У ЗАКРЫТЫХ Я, напри-

ДВЕРЕЙ
ПРОБЛЕМЫ СВЕРДЛОВСКОГО СПОРТА

с плов
цами, многие же совсем ото-

Хотя каж-

отдельных упражнениях

Все-
а

Всесоюзного

помосте. Он вырвал штангу ве-ших на турнир,

м е ж д у н ар о д но й категории,
сегодняшний день на

Н. МАРКОВ.

помост подня- 
наи легчайшего 
килограммов). 
Геннадий Пет-

сом Е 
толчке

легчайшего веса. Их спор за
кончился поздно вечером.

личные. Победители и призе
ры Кубка СССР в своих весо
вых категориях награждаются
жетонами и дипломами 
союзного Спорткомитета,

желает им
100 килограммов, в 

взял вес 137,5 кило-

призеры в отдельных упраж
нениях получают золотые, се
ребряные и бронзовые меда-

соревнования Кубок
СССР — командные, а в про
ходящем чемпионате страны в

успеха в интересной, захваты
вающей борьбз на свердлов
ском помосте.

Москвы Ген- 
стал первым 
свердловском

в двух бассейнах
помост вышли атлетывице-президент Международ

ной и Европейской федерации 
тяжелой атлетики А. С. Мед
ведев дает распоряжение при
ступить к соревнованиям.

После окончания торжест
венного церемониала главный 
судья соревнований, судья

от ра-

В настоящее время в на
шей Свердловской области 
действует уже 28 закрытых 
плавательных бассейнов, и с 
каждым годом их число 
растет. Сегодня почти в 
каждом крупном городе на
шей области имеется свой 
бассейн. Казалось бы, соз
дана хорошая база для раз
вития трех олимпийских ви
дов спорта: плавания, вод
ного поло н прыжков в во
ду. Они включены также в 
программу летних Спарта
киад народов СССР и 
РСФСР, ежегодно проводят
ся первенства РСФСР и 
центральных советов спорт- 
обществ.

Однако в нашей области 
до сих пор из этих трех ви
дов спорта в бассейнах куль
тивируется только плавание. 
У нас много и занимающих
ся им, много и тренеров, и

вете, из-за отсутствия тре
нерских кадров по водному 
поло. Но так ли это?

Из существующих сейчас 
самый солидный стаж у 
команды «Уралмаш». Она
была организована 
50-е годы. Не одно 
ние ватерполистов 
но командой. Так 
они сейчас?

Многие работают

шли от спорта, 
дый из них с ।
ланием стал 
цию водного
лишь в том, 
спортивные

тем 
ем 
цов 
ДОВ

но менее мы продолжа- 
пока отставать от плов- 
таких, например, горо- 
РСФСР. как Челябинск,

Норильск. Саратов, Ново
сибирск и других, в которых, 
несмотря на меньшее коли
чество бассейнов, прекрасно 
прижились и прогрессируют 
и плавание, и водное поло. 
Эти два вида спорта, как бы 
дополняя друг друга, помо-
гают добиваться 
результатов, У 
иных спортивных 
телей бытует еще

ОТЛИЧНЫХ 
наших же 
руководи- 

такое мне-
ние о водном поло: дескать, 
не выгодно пускать в бас
сейн 30 ватерполистов, луч
ше пустить 50 пловцов за 
раз, да и одного хорошего
пловца 
чем 
стоя.

На 
лишь

легче подготовить, 
команду ватерполи-

(спортклубов «Уралмаш» и 
«Кедр») существуют секциц 
водного поло. Занимаются в 
этих секциях ребята, при-
шедшие из плавания, 
второй взрослый. а

имея 
зача-

стую и первый разряд. Же
лающих играть много, ведь 
из секции плавания ежегод
но происходит отсев. •

Впрочем, уже были по
пытки взяться за организа
цию работы по этому виду 
спорта. Так, например, об
ластной совет ДСО «Труд» 
еще 22 августа 1974 года 
принял соответствующее по
становление о развитии вод
ного поло в своих бассейнах 
(всего их восемь) и о прове
дении первенств областно
го совета ДСО «Труд». Но 
это решение так и осталось 
лишь на бумаге. Произошло 
это, как объясняют в облсо-

• Тяжелая атлетика. Кубок 
СССР и чемпионат страны в 
отдельных упражнениях. Уча
ствуют сильнейшие штангисты: 
олимпийские чемпионы, чем
пионы мира, Европы, Советско
го Союза. 10 —13 декабря.
Свердловск, Дворец спорта 
профсоюзов. 10 декабря. Сорев
нуются штангисты' весовой ка
тегории в 60 и 67.5 килограм
ма. Начало в 15.00 и в 18.00. 
11 декабря. Выступают штан
гисты весовой категории в 75 
и 82.5 килограмма. Начало в 
12.00 и . 16.00. 12 декабря. Со
ревнуются тяжелоатлеты весо
вой категории в 90 и 100 ки- 
логоаммов. Начало в 12.00 и 
16.00. 13 декабря. Выступают 
спортсмены весовой категории
в ПО килограммов выше.
Начало в 12.00 и 15.00. Торже
ственное закрытие турнира в 
17.30.

еще в 
поколе- 

воспита- 
где же

большим же- 
бы вести сек-

поло, беда 
что многие 

руководители
считают водное поло нико
му не нужным. Так что не 
в кадрах дело, а в нежела
нии вести спортивную рабо
ту в коллективах.

Обком комсомола ежегод
но в ноябре с целью даль
нейшей популяризации вод
ного поло проводит со
ревнования на кубок обкома 
ВЛКСМ. В этом году в со
ревнованиях участвовали че
тыре свердловские команды: 
«Уралмаш», «Труд». «Бу
ревестник» и СКА. Победи
ли ватерполисты спортклуба 
«Уралмаш».

А что еще можно сделать 
для популяризации этой иг-
ры? Областная 
водного поло 
ввести водное 
грамму летней

федерация 
предлагает 

поло в про- 
областной

Спартакиады. Это заставит 
спортивных к руководителей 
по-другому относиться к не
му. Пусть в первый год 
число участников будет не
большим, но, несомненно, из 
года в год это число будет 
возрастать. Представьте, ес
ли, хотя бы в десяти веду
щих бассейнах были коман
ды ватерполистов, какие бы 
можно было провести инте-
ресные 
сколько 
сборная 

Для
мастерства

соревнования и на- 
бы сильна была 
команда области, 
повышения уровня

ватерполистов
нашей области и дальней
шей популяризации игры 
федерация предлагает про
вести у пас в Свердловске 
первенство РСФСР по вто
рой группе и в дальнейшем 
ежегодно участвовать в мат
чевых встречах с командами 
городов Урала и Сибири.

Думается, перечисленные 
мероприятия помогут инте
ресному виду спорта стать 
в ряд любимых молодежью 
нашей области.

С. ТОЛМАЧЕВ, 
председатель областной 

федерации 
водного поло.

• Хоккей с мячом, 
нат Советского Союза, 
лига. 12 декабря. СКА
ловск) —
Свердловск,

«■Юность»

Чемпио- 
Высшая 

(Сверд- 
(Омск).

Центральный ста-
дион. Начало в 13.00.
ский трубник» 
Уральск) — «Динамо» 
Ата). Первоуральск.

«Ураль-
(Перво-
(Алма- 

стадион
новотрубного завода. Начало в 
13.00.

9 Хоккей. Чемпионат СССР.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО
20.00 Новости.

Тв
20.15 — «Мы играем и поем». 

(Цз).
20.30 — «Слово ученому». 

Выступление академика Л. В. 
Канторовича. (Цз.).

Пятница, 10
20.45 

венного 
(ЦвЛ

22.00

- Премьера художест- 
телефильмэ «Выбор».

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА
11.00 -
11.10 - 

ка. (Цв.).
11.30 -

МОСКВА. Новости. 
Утренняя гимнасти-

«Обычный месяц».
Многосерийный художествен
ный телефильм. 3-я серия. (Цв.).

12.35 «Ленинский универ-
ситет миллионов». «Количество 
и качество труда». (Цв.).

16.30 МОСКВА. Программа
документальных фильмов. (Цв.).

17.25 — «Страницы истории».
17.55 — Фильм — детям. Про

грамма короткометражных ху
дожественных фильмов: «Горя-
чий камень»,
ДРУГ».

18.45
«Турындыка».

V меня 
(Цз.).

«Москва и москви*
чи». (Цв.).

19.15 — «Книга в твоей жиз
ни». Стихи С. Я. Маршака. (Цв.).

НС 26775. Заказ № 8471.

23.00
23.30

1922-й. Щв.).
«Наша биография».

«Время».
Международные со-

ревнования по фигурному ка
танию на приз газеты «Нувель 
де Моску». Мужчины. Произ
вольная программа. (Цв.).

00.15 — «Артлото». Тетрад
ная программа. (Цв.). По
чании Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
19.25 — Свердловск. Новости.
19.35 — Отвечаем на ваши 

письма.
20.05 «Вьетнамские встре-

чи». Документальный фильм 
Свердловской киностудии. <Цв.).

20.30 Для вас. малыши!
20.50 —'Новости.
21.05 Реклама.

МУЖЧИНЫ
Каждый день можно видеть 

мальчишек с клюшками и 
большими рюкзаками, спеша
щих в детский парк имени Эн
гельса. Это те триста счастлив
цев, которые занимаются в 
специализированной детской 
хоккейной школе «Спартако
вец».

Да, именно счастливцев. 
Сколько в Свердловске маль
чишек, играющих в хоккей? Не 
сосчитать! И кто из них не хо
тел бы заниматься в хоккей
ной школе «Автомобилиста», 
нашей главной команды? Но 
берут туда только самых спо
собных ребят и, конечно, кто 
хорошо учится.

Вот так же, как идут сюда 
сегодняшние мальчишки, хо
дили когда-то на «Спартако
вец» их нынешние тренеры — 
Герман Чумачек, Юрий Тара
ненко, Валерий Забнин, Все

назад по инициативе ее сегод
няшнего директора, настояще
го энтузиаста детского спорта 
Льва Павловича Мишина. Впро
чем, тогда она еще не называ
лась школой. Просто под ру
ководством Мишина ребята из 
хоккейных секций спортобще- 
ства «Спартак» стали строить 
на пустыре по улице Куйбыше
ва свой хоккейный корт. И 
нынешние тренеры школы бы-

Де
не т- 
по- 

за 
со 

» и

тоже играли в командах масте
ров и могли бы, наверное, иг
рать еще, но выбрали себе 
профессию тренера, выбрали 
по призванию. А работа эта 
незаметная. Не то, что у борти
ка под объективами телека
мер руководить командой ма
стеров. И семья тебя не всег
да понимает. Что ни вечер, в 
субботу ли, в воскресенье —

Все трое закончили факуль
тет физвоспитания педагогиче
ского института, все трое не 
жалеют ни сил, ни времени 
для своих воспитанников.

Герману Чумачеку — 26 лет, 
но он уже старший тренер 
школы. Назначили его и стар
шим тренером сборной коман
ды Свердловской области, ко
торой предстоит выступить в

лерием с мим согласятся к у 
них не возникнет спор, из ко
торого, быть может, родится 
истина.

А Юрий в свободное время
будет рисовать эмблему
«Спартаковца» на майках всех 
команд школы, Валерий в сво-

все занят со своими пацанами, финале IV зимней Спартакиа-

мер, два года проучился в ин
ституте народного хозяйства, 
прежде чем понял, что не 
этим хочу заниматься. А удов
летворение... оно, например, в 
том, что при твоем участии из 
«подготовишки» на твоих гла
зах вырастает мужчина.

НА СНИМКЕ: сильнейший штангист планеты в полутяжелом 
весе, заслуженный мастер спорта, чемпион Олимпийских игр, 
рекордсмен мира Давид Ригерт.

О СОРЕВНОВАНИЯ НА

ПОМОСТ
Декабрь любители 

атлетики ждали с 
нием. С 9 по 13 
сильнейшие команды 
республик во Дворце

тяжелой 
истерпс- 
декабря 
союзных

спорта
профсоюзов разыграют Ку
бок СССР, а участники турни-
ра и медали в отдельных
упражнениях. А 24, 25 и 26 де
кабря в спортивном зале «Ура
лец» в Нижнем Тагиле сбор
ные команды коллективов физ
культуры области разыграют 
в четырнадцатый раз приз га-

Первая лига. 12 и 13 декабря. 
«Автомобилист» (Свердловск) — 
«Торпедо» (Усть-Каменогорск). 
Свердловск, искусственный ка
ток «Снежинка» спорткомби- 
ната «Юность». Начало: 12 де
кабря — в 17.00, 13 декабря — 
в 19.00. 17 и 18 декабря. «Авто
мобилист» (Свердловск) •— «Си
бирь» (Новосибирск). Сверд
ловск. Дворец спорта профсою
зов. Начало: 17 декабря — в 
19.00. 18 декабря — в 17.00.

Чемпионат страны. Вторая 
лига. 16 и 17 декабря. «Старт» 
(Верхняя Салда) — «Рубин» 
(Тюмень). Верхняя Салда. ста
дион «Старт». Начало в 18.00.

• Баскетбол. Чемпионат 
СССР. Высшая лига. Мужские 
команды. 14 декабря. «Урал
маш» (Свердловск) — «Динамо» 
(Москва). Свердловск, легкоат
летический манеж «Уралмаш». 
Начало в 18.30

21.15 — «Мы в филармонии». 
Музыкальное обозрение.

Суббота, И
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — МОСКВА. Новости.
11.10 — Утренняя гимнасти

ка. (Цв.).
11.30
12.00 
12.30 

грамма 
(Цз.).

13.00 
варов».

13.30

— «АБВГДейка». (Цв.).
— Для вас, родители.
— Музыкальная про- 
«По вашим письмам».

— «Больше хороших то-

«Музыкальный або-
немент». Ф. Шуберт. Симфония
N» 6 до

14.05 
ния. Н.

14.45 
венного

мажор. (Цв.).
— Литературные чте- 
А. Некрасов. Поэмы.

- Концерт государст- 
Волжского русского

народного хора. (Цв.).
15.30 — Тираж «Спортлото». 

(Цв.).
15.40 — «Рассказы о худож

никах». Народный художник 
СССР Е. Кибрик. (Цв.).

16.20 — «В гостях у сказки». 
«Сказка о царе Салтане». (Цв.).

17.50 — Почта программы 
«Здоровье». (Цв.).

18.20 — Играет лауреат меж
дународного конкурса П. Коган. 
(Цв.).

ды народов СССР через год 
в Свердловске. Доверили этот 
пост потому, что он уже на

бодное время занимается 
теми, кто еще не в школе, 
очень хочет в нее попасть, 
трое с душой относятся к

с 
но 

Все

деле зарекомендовал себя
специалистом, многое знает и 
умеет и постоянно стремится 
узнать еще больше. Его мож
но застать с чешско-русским 
словарем в руках — в чем суть 
методики работы чехословац
ких тренеров с детьми? И то, 
что он узнает, будет не толь
ко его достоянием. Впрочем, 
гарантии нет, что Юрий с Ва-

лу. И это видят их воспитан
ники. Быть может, это даже 
важнее тех уроков хоккейной 
науки, которые они получают 
у своих тренеров.

Идут мальчишки с рюкзака
ми и клюшками на «Спартако
вец», как ходили сюда когда-
то их тренеры. Вероятно, 
все станут хоккеистами. I 
они вырастут мужчинами, 
этом я уверен.

Л. ШИШКИН.

не
Но

В

В ШТАБЕ
0АИМПИАДЫ-80

Красочным парадом участ- 
нмков розыгрыша Кубка Со
ветского Союза открылись со
ревнования сильнейших штан
гистов страны, оспаривающих 
этот почетный приз. Под звуки 
марша на арену Свердловско
го Дверца спорта профсоюзов 
выходят команды союзных 
республик и городов Москвы 
и Ленинграда, штангисты Рос
сийской Федерации и Украины 
представлены двумя коллек
тивами. Девятнадцать штандар
тов с названием команд о-кру- 
жают помост, установленный 
на арене.

Командующий парадом судья 
всесоюзной категории Б. Д. 
Клепинин отдает рапорт заме
стителю председателя оргко
митета по проведению Кубка 
СССР Л. М. Пылаеву. Он при
ветствует богатырей, прибые-

пя и дипломы 
Спорткомитета.

Первыми на । 
лись штангисты 
веса (до 52 
Здесь победил 
ров.

Штангист из 
нвдий Петров 
победителем на

грамма и в сумме двоеборья 
набрал 237,5 килограмма.

Этого успеха первый побе
дитель турнира добился еще 
до торжественного открытия 
соревнований. А после парада

ПРИЗ ГАЗЕТЫ «НА СМЕНУ!»

ЖДЕТ
зсты «На смену!» и приз Арка
дия Воробьева.

Девять раз обладателями 
приза нашей газеты станови
лись студенты Уральского по
литехнического института, три 
раза приз доставался армей
ской команде и один раз приз 
увозили динамовцы. Многие 
участники насменовских сорев
нований добились большого 
успеха на крупных соревнова
ниях. Так, Николай Груздев в 
этом году стал сильнейшим

• Биатлон. Всесоюзное со
ревнование на Кубок Урала с 
участием сильнейших биатло
нистов страны. 17 —19 декабря. 
Свердловск, стадион биатлона 
«Дцнамо» (12-й километр Мос
ковского тракта). Начало в 
11.00.

Первенство облсовета ДСО 
«Урожай» 18 и 19 декабря. 
Богданович, поселок Байны. 
Начало в 11.00.

• Фигурное катание. Всерос
сийские юношеские соревнова
ния. Зона Урала. 15 —19 декаб
ря. Свердловск, искусственный 
каток «Снежинка». Начало в 
11.00.

• Борьба классическая. Лич
но-командное первенство обл- 
совета ДСО «Труд» среди юно
шей младшего возраста. 17 —19 
декабря. Каменск-Уральский, 
зал спортивного клуба «Са
лют». Начало в 11.00.

18.45 Чемпионка СССР по
шахматам А. Ахшарумова. (Цв.).

19.00 — «Очевидное — неве
роятное». (Цв.).

20.00 -
20.15 - 

фильмов: 
(Цв.).

20.45 -

Новости.
Программа мульт- 

«Мойдодыр», «Двор».

Песни советских
композиторов в исполнении на
родного артиста УССР А. Мок- 
ренко. (Цв.).

21.10 «9-я студия» отве-
чает телезрителям.

21.30 — Премьера художест
венного телефильма «Госпожа 
Бовари». 1-я серия. (Цв.).

23.00 — «Время».
23.30 Международные со-

ревнования по фигурному ка
танию на приз газеты «Нувель 
де Моску». Спортивные танцы. 
(Цз.).

01.00 — Поет Дин Рид. (Цв.).
По окончании Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
9.00 — Свердловск. Учебная 

программа. Высшая математи-
ка. II курс. Степенные
(Окончание): Разложение 
ций в степенные ряды.

ряды. 
Фу нк-

10.25 Теоретическая меха-
ника. II курс. Плоское движе
ние твердого тела.

11.50 — Физика. II курс. Вто
рое начало термодинамики. 
(Окончание).

юниором мира. В 1974 году 
Николай на соревнованиях га
зеты «На смену!» выполнил 
впервые норму кандидата в 
мастера .спорта настал призе
ром в полусредней весовой ка
тегории. Из насменовскогр по
моста вышли Виталий Аникин, 
Валерий Леваков, Сергей Ро
манов—чемпионы СССР. Как 
правило, наши соревнования 
бывают «урожайными» и на

иметь в своем составе троих 
юношей 1958 гола рождения 
и моложе. По традиции сме
шанный зачет обеспечит успех 
в соревнованиях на приз га
зеты «На смену!», а отдельно
юношеским зачетам приз

выполнение норм 
спорта СССР.

В этом году в

мастера

составах
команд будут выступать уча
стники не старше 1953 года 
рождения, и команды должны

Аркадия Воробьева.
Тренерский совет и област

ная федерация тяжелой атле
тики возлагают на эти сорев
нования большие надежды, 
так как они должны выявить 
сильнейших спортсменов в со
став сборной команды области 
для участия во Вторых моло
дежных играх СССР в сле
дующем, 1977 году.

Р. ШАГАЛОВ, 
судья всесоюзной 

категории.

• «16 СТУПЕНЕЙ ПЬЕДЕСТАЛА ПОЧЕТА»

ВНИМАНИЕ: КОНКУРС!
Приближается и финишу

спортивный 
XII зимних 
Олимпийских 
спортивного

1976 год. Год 
и XXI летних 

игр. Финал 
четырехлетия

прошел под знаком ощути
мого преимущества совет
ских атлетов на междуна
родной арене. Свой вклад в 
победы советского спорта 
внесли и спортсмены нашей 
области. Победа в междуна
родных крупнейших со
стязаниях представителей 
таких видов спорта, как на
стольный теннис, прыжки 
на батуте, легкая атлетика

и других. Впрочем, читатели 
сами должны нам напомнить 
о победах свердловчан.

По традиции в конце года 
мы объявляем конкурс чи
тателей «На смену!» «16 сту
пеней пьедестала почета».

Дорогие любители спорта, 
вам предстоит назвать де
сять лучших, по вашему 
мнению, спортсменов года, 
трех тренеров и три коман-
ды. Открытки ответами
нужно присылать до 10 ян
варя в адрес спортивного 
отдела редакции с пометкой 
«Конкурс».

13.15 — Высшая математика. 
III курс. Введение в теорию 
вероятностей. (Продолжение).

14.40 — Физика. III курс.
Атомное ядро. Радиоактивность.

16.05 — Сопротивление ма
териалов. III курс. Универсаль
ное уравнение изогнутой оси. 
балки. Метод начальных пара-

Объявления. 9.10 Музыкаль-
пая программа «Я люблю му
зыку». 17.15 — Спорт для всех. 
17.30 — «Споем, друзья». О хо
ровой капелле Свердловского
юридического института, 

и обсуж- 
и певец

метров.
17.30 Марксистско-ленйн-

ская философия. III курс (ист
мат). Классы и классовая борь
ба.

18.45 — Новости.
19.00 — Веселые старты. Со

ревнуются школьники Ревды и 
Дегтярска.

19.45 — «Ребята с нашего за
вода». (Верхнесалдинский ме
таллообрабатывающий)

20-30 — Для вас’ малыши!
20.45 — А. Гельман. «Прото

кол одного заседания». Спек
такль Омского государственно
го драматического театра. В пе
рерыве — Новости.

18.00 — «Слушаем 
даем». Композитор .. _____ _ 
А. Градский. Передача по пись
мам. 18.30 — Вечерние беседы.
19.00 —» Передачи из Москвы.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО 

Сегодня СОБОР 
ПАРИЖСКОЙ БОГОМАТЕРИ 
11-ХП РОМЕО

И ДЖУЛЬЕТТА 
12 ХП утром АИ ДА БАЛДА! 
вечером АНТОНИИ

И КЛЕОПАТРА

СУББОТА, 11 ДЕКАБРЯ
7.15 — Гимнастика для де 

тей. 7.25 — Областные извес
тия. 7.35— Новые книги. 7.45 —

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

Сегодня МУЖ И ЖЕНА 
11-ХП ГАМЛЕТ
12 ХП утром ПРИНЦ

И НИЩИИ 
вечером ИГРА С КОШКОЙ

«Прощай, Монреаль! Добро пожаловать в Москву?». Эти 
слова вспыхнули на огромном телетабло вечером 1-го ав
густа на Олимпийском стадионе в столице Канады. Почет
ный эскорт вручил олимпийское знамя с пятью перепле
тенными кольцами мэру Монреаля. Четыре года полотнище 
будет хвалиться в мэрии, а потом совершит путь по мар
шруту Монреаль—Москва. Эти годы пролетят быстро, но 
уже и сейчас у организаторов Олимпиады-80 немало за
бот. Подготовка к очередному всемирному форуму спор
тивной молодежи идет полным ходом.

Каковы структура Организационного комитета Олнм- 
пиады-80 и задачи, стоящие перед ним? Наш нештатный 
корреспондент на днях побывал в старинном московском 
особняке на улице Горького, 22-а.
Прежде всего стоит подчерк

нуть, что Оргкомитет являет
ся общественной организаци
ей, в работе которой принима
ют участие представители раз-
личных 
домств.

министерств ве-
спортивных и других

организацнй.
Главным исполнительным 

органом Оргкомитета является 
президиум, избираемый на соб
рании членов. А текущей дея
тельностью аппарата Оргкоми
тета ведает исполнительное бю
ро, в состав которого входят 
председатель Оргкомитета, его

нейшие всесоюзные и между
народные соревнования, явля
ется кандидатом технических 
наук. заслуженный мастер 
спорта А. А. Куприянов явля
ется вице-президентом между
народного союза велосипеди
стов.

Несколько слов о распоряд
ке работы Оргкомитета. Его 
заседания проводятся не ме
нее одного раза в три месяца, 
президиума — раз в месяц, а
исполнительного бюро еще

заместители. ответственный
секретарь и руководители ряда 
управлений.

Основными задачами Оргко
митета являются координация 
деятельности заинтересованных 
министерств, ведомств, совет
ских и многих других органи
зации по «опросам подготовки

чаще — примерно раз в две 
недели. На заседания прези
диума отбираются, как прави
ло, крупные вопросы, затраги-
вающяе главные аспекты 
тельности Оргкомитета, 
примера, в этом голу 
рассмотрены результаты

лея- 
Для 

были
V43-

Н проведения 
осуществление 
проектированием

Олимпиады-80, 
контроля за 
и строитель

ством олимпийских сооруже
ний и объектов, содействие ин
формационным агентствам, из
дательствам, органам печати 
в вопросах пропаганды Мос
ковской Олимпиады... Конечно, 
этот перечень можно было бы 
продолжить, но и он, на мой 
взгляд, дает определенное 
представление о многосторон
ней деятельности Оргкомитета.

Для более углубленного изу
чения олимпийских вопросов и 
подготовки предложений по их 
решению созданы 19 комиссий. 
В числе их комиссии по транс
порту, приему и размещению 
спортсменов и гостей, органи
зации питания и торговли, по 
радиовещанию и телевидению 
и другие.

стня делегации Оргкомитета 
«Олимпйады-80» в работе оче
редных сессий МОК в Инсбру
ке и Монреале, ход проекти
рования. строительства и ре
конструкции олимпийских объ
ектов в Москве и Таллине, 
итоги конкурса на официаль
ную эмблему будущей Олим
пиады. о проведении между-
народной выставки 
Олимпиаде».

«Техника—

Кстати. в
этой прошедшей 
успехом выставки 
участие приняли

подготовке 
с большим

активное 
техническое

управление, управления мате
риально-технического обеспече
ния и международных связей. 
Были заключены контракты с 
47 различными зарубежными
организациями 
спортивного

на поставку 
оборудования и

Среди работников
НИЙ - — 
спорта, 
СССР, 
у к по 
знаний,

заслуженные 
заслуженные

управле- 
мастера 
тренеры

восемь кандидатов на- 
различным отраслям 
крупные инженеры-

строители, журналисты. Около 
трети сотрудников владеют
иностранными языками, 
довелось познакомиться 
которыми из них. Вот,
жем, 
спорта

заслуженный
В. А.

Мне 
с не- 

, ска- 
мастер

прошлом
Гранаткин, в

великолепный вра-
тарь, а нынче вице-президент 
Международной федерации 
футбола, имеет более чем 30- 
летний стаж руководящей ра
боты в международных и все
союзных спортивных организа
циях. Арбитр всесоюзной кате
гории, почетный судья СССР 
В. И. Лахов — проводил круп-

инвентаря. А таким фирмам, 
как «Электронмпеке» и «Тунге- 
рам» (Венгрия), «Адидас» 
(французское отделение), и не
которым другим, были выданы 
дипломы «Официальный по
ставщик игр XXII Олимпиа
ды».

Уже сейчас у Оргкомитета 
Московской Олимпиады весь
ма солидная почта. Причем, 
большинство писем от совет
ских людей, и все они проник
нуты горячей заботой о том, 
чтобы Олимпиада-80, которая 
впервые состоится на террито
рии социалистического госу
дарства, была проведена на 
самом высоком современном 
уровне.

В. СОЛОВЬЕВ.
Москва.

Зам. редактора 
Ю. ДОРОХОВ.

ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 
КОМСОМОЛА

Сегодня в 19 ч.
ИЗОБРЕТАТЕЛЬНАЯ

ВЛЮБЛЕННАЯ
10 XII в 15 ч. ПЕРВАЯ

ПРЕМЬЕРА

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Не верь, что 

меня больше нет. Пармская 
обитель (две серии).

СОВКИНО — Принцесса 
Кагуа.

УРАЛ — ...И дождь смы
вает все следы. Фанфан- 
Тюльпан. Москва — любовь 
моя. Рукопись, найденная 
в Сарагосе (две серии). В 
зале документальных филь
мов: Мир близкий — мир 
далекий. Что ты чувствуешь, 
человек?

ТЕМП — Копьеносцы.
ЗАРЯ — Страх высоты. 

Зорро (две серии).

я

ЛУЧ — Страх высоты.
МИР — Принцесса Кагуа.

Приключения Пиноккио.
Им. МАЯКОВСКОГО — 

Жили-были старик со ста
рухой. Мультсборник.

КОМСОМОЛЕЦ — Зорро 
(две серии).

БУРЕВЕСТНИК — I 
пароход.

ПРОГРЕСС — Зорро 
серии).

Белый

(две

ИСКРА — ...И другие офи- 
РОС"циальные лица. Корона 

сийской империи (две 
рии). Зорро (две серии).

СОВРЕМЕННИК — Не бой-
ея, не отдам. 

РОДИНА - ...И
официальные лица.

ЭКРАН — Доверие.
СТРЕЛА — Белый 

ход.
ЮЖНЫЙ — Страх

другие

паро*

ты. там вдали, за рекой.
ВЫ СО*

11 — 12 декабря по области ожидается переменная облач
ность, преимущественно без осадков. Ветер юго-восточный, 
° — 10 метров в секунду. Температура воздуха ночью 13—18 
градусов мороза, при прояснениях до минус 2.3, днем 7_ 12 
градусов мороза. ’ л
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